

LAS CONCLUSIONES DEL COMICIO POPULAR DE AYER**Pueden resolver el paro obrero, vigorizar la economía****local y salvar la Hacienda municipal sevillana**

Las conclusiones aprobadas en el comicio que el Frente popular celebró ayer tarde, si son leídas sin prejuicios y el interés desapasionado que la trascendencia de los temas que en ellas se tratan, merecen, tendrán la casi total aceptación de todos los sectores sevillanos, aun de los de más opuestas ideologías, porque en síntesis no son otra cosa que un amplio programa de acción, propugnador de los intereses locales, hasta ahora desatendidos por todos los Gobiernos, que han dado a Sevilla trato de Genicenta española.

La mayoría de los temas contenidos en esas conclusiones, preferentemente los que se refieren al auxilio económico del Estado y los de carácter urbanístico, vienen siendo objeto de la preferencia de EL LIBERAL los primeros desde que se inició el período post-Exposición, y los urbanísticos, algunos desde bastantes años antes.

Cuatro partes comprenden las conclusiones aludidas; la primera, aquella que directamente afecta al auxilio económico como liquidación del Certamen iberoamericano; la segunda, la que atiende al reforzamiento y nivelación de la Hacienda municipal para que desaparezcan los agobios económicos que la atenazan y depauperan, permitiéndole cumplir aquellas obligaciones que hoy incumple y deberes que satisface a plazos demasiado largos; la tercera, las que directamente van a la solución del paro obrero, acometiéndose por el Estado, con carácter de urgencia, obras indispensables en la ciudad, que emplearían un crecido número de brazos de todas las actividades, y la cuarta, la que íntimamente va ligada a la legislación social, que responde al «cartel» electoral del Bloque.

Salvo esta última, en la que cabe entrar el libre juicio de interés y clase, los tres apartados primeros pueden ser suscritos, sin reserva de ninguna clase, por cualquier sevillano, pues lo que en ellas se propugna

no es otra cosa que una aspiración unánimemente sentida por Sevilla y reiteradamente solicitada del Poder Central por su Municipio, con la aquiescencia de todas las fuerzas políticas que lo han integrado.

El comicio de ayer, al aprobar las conclusiones que comentamos, dió la más cumplida prueba de conocimiento y comprensión de los problemas locales y de la capacitación para iniciar una vigorosa política municipalista, renovadora a fondo de tácticas y procedimientos, que vigorice el erario del Municipio y deje una libertad de acción que las actuales circunstancias económicas no permiten.

Sólo falta que ahora se ejerza, por medio de las representaciones parlamentarias sevillanas, una acción conjunta cerca del Gobierno para que éste dé plena satisfacción a las aspiraciones contenidas en las conclusiones citadas, pues en un presupuesto del volumen del nacional, la cifra que representa traducir en leyes esas aspiraciones es una verdadera gota de agua en la amplia cabida de un vaso.

El injustificado recelo que siempre se ha tenido con Sevilla, cuando ésta se ha acercado al Poder Central en demanda de justas reparaciones, puede hacerlo desaparecer la representación parlamentaria del Bloque Popular y obtener para Sevilla la reparación de orden económico a que es acreedora.

Seguramente algo, si no todo, podrá conseguirse. Lo que de ello sea debe tender preferentemente a la solución del paro obrero en la ciudad y en la provincia, y después a posibilitar la vida del Municipio sevillano, cuya aguda crisis se encuentra en momento de trance.

Los que abrigaron temores por el resultado de la Asamblea ciudadana de ayer, se habrán convencido de cuán equivocados estaban. Fué un cuerpo deliberante que adoptó las únicas soluciones que reclaman la economía y el resurgir de la vida local.

LA OFENSIVA DE CIERTA PRENSA FRANCESA CONTRA ESPAÑA**Desinterés allá y sinceridad acá**

Un determinado sector de la Prensa francesa ha emprendido una ofensiva contra España, que no tiene en sí más que una baja finalidad política.

El hecho, por frecuente y harto repetido, no tiene matiz de mayor excepción. Ya es público cómo se logran estos efectos de engañosos, tanto cuanto se quiere hacer pasar por estadistas insignes a políticos mediocres, como cuando se pretende crear una atmósfera de recelos sobre un país combatiendo a los hombres que gobiernan y al ideal político que representan.

Todos están ya en el secreto. Saben que para el elogio falso es hiperbólico y para la calumnia y difamación, hay una tarifa publicitaria. Los hombres de la Dictadura, que recibieron en ocasiones distintos tratos bien opuestos, no se recataron, incluso en airear el fondo reservado de la cuestión, cuando las líneas que se escribían no estaban inflamadas de los falsos conceptos que una hipérbola demasiado optimista dictaba.

Esta ofensiva de ahora no tiene tampoco nada de romántica. La ofensiva en sí, poco interesa. El lector francés pasa indiferente sobre esas líneas, cuya única finalidad no es otra que la de traducirlas en España y publicarlas, con grandes titulares, en los periódicos adversos al Régimen, para hacer creer que del lado allá de la frontera hay una fuerte corriente de opinión adversa.

En el punto de origen, la campaña—que tiene el cachet propio del «affaire»—ó pasa desapercibida, ó no engaña a nadie. Es luego, al introducirse de matute en el país contra el cual se dirige y propagarla en las hojas diarias, que, de antemano, le tienen hecho hueco; cuando encuentra eco y se busca el efecto político.

No importa, pues, la campaña al lado allá de los Pirineos. Es en España donde su difusión se incrementa por todos los medios y donde puede tener algún valor.

Y aquí, donde el truco pudo impresionar las primeras veces que se utilizó, ya también se está en el secreto, y a esas campañas no se les dá otro valor que el que en sí tienen.

Prueba que lo que se pretende es producir un efecto político y recoger la opinión que España merece en el extranjero, es que todos los periódicos que han publicado las opiniones adversas y enemigas de ese sector de la Prensa francesa á que aludimos, silencian ahora, hasta el extremo de no mencionarlo siquiera, un comentario espontáneo, sincero y libre que ha publicado un periódico parisino, enjuiciando en tono y con palabras que no convienen á la baja manobra que con esa campaña se intentaba.



Francisco Vega, uno de los protagonistas del sangriento suceso ocurrido en la calle Relator y á consecuencia del cual resultó gravemente herido.

La viuda de Hauptmann recibe donativos importantes, con los que se dispone á reivindicar la memoria de su marido

Nueva York 24. — La mujer de Hauptmann ha declarado haber recibido sumas importantes de dinero para proseguir el esclarecimiento del misterioso crimen Lindbergh. Estas sumas han sido recaudadas entre los alemanes residentes en América.

La esposa del ya ejecutado Hauptmann saldrá uno de estos días con dirección á su país, de donde regresará nuevamente á Nueva York para continuar los trabajos con objeto de reivindicar la memoria de su marido.



Hoy se cumple el segundo aniversario del fallecimiento de Antonio Reyes «Don Criterio».

Fecha luctuosa para todos los que fuimos sus compañeros en la diaria labor de redactar EL LIBERAL de Sevilla, al que perteneció desde poco después de su fundación hasta que la muerte truncó una vida hon-

(Continúa en la página 3).



¡FUERA PENAS!

—¿Qué es eso, Guillermo? ¿Bebiéndose el vino de quina? ¿Qué fresco!
—Perdone, señora; lo bebo pa reponerme de un susto. ¡Acabo de rompi el espejo grande del salón!



Ana Maria Custodio, bella artista del cinema español.

¿Quién debe ser el futuro Presidente de la República?

Días pasados señalábamos qué cualidades de orden político debían adornar al futuro Presidente de la República. No es para volver sobre ellas para lo que trazamos estas líneas. Con aquellas otras, coincidiría plenamente la opinión republicana, ya que dichas cualidades son una exigencia de las garantías que demanda el momento político, que no puede tener otro interés que el supremo de la República.

Si volvemos al tema, que hoy ocupa el primer plano de la actualidad nacional, es para señalar á esa opinión el deber que tiene de calmar impacencias y no hacer cuestión de fondo lo que es meramente de forma. La persona, con ser de interés sumo, no es lo más. Y no hay que quitar baza mayor para lograr menor.

A la República importa que aquellos hombres que pueden rendir un servicio eficiente á España, que en la dirección del país y de la política son tan necesarios como indispensables, no queden, por exaltación, excluidos de las funciones de gobierno y, de momento, alejados de la actividad política, privando á éstos de sus condiciones de dirigentes.

Con ser necesario que el Jefe del Estado sea persona de máxima capacitación y prestigio, más que necesario es preciso que lo sea quien deba llenar las funciones de gobernante. Por ello, no es conveniente pensar en nombres que tendrían el unánime asentimiento de la opinión republicana, que al ser honrados con la más alta investidura, ellos, á su vez, honrarían el cargo y las prerrogativas que le son inherentes con sus prestigios personales, pero que, en definitiva, supondría una pérdida muy considerable para el servicio activo del Régimen.

Cuando el momento llegue, el nombre vendrá. Hay que tener en cuenta que quienes asumen la responsabilidad del encauzamiento y dirección de los destinos nacionales no van á proceder por impulsos de partido ó de obediencia á otros dictados que no sean los del interés de España, que hoy no sino los de la República.

LOS PROBLEMAS DE SEVILLA**El alcalde marchará mañana á Madrid, para proseguir la resolución de los asuntos pendientes**

El alcalde, señor Hermoso Araujo, manifestó á los periodistas que mañana se propone marchar á Madrid en avión, con objeto de continuar las gestiones que tiene pendientes de resolución en el ministerio de Hacienda y en otros departamentos oficiales, relacionadas con vitales intereses de la ciudad.

El artículo 42 del decreto de 22 de Noviembre de 1935, en armonía con el artículo 6.º de la ley de 27 de Junio de 1934, limita á CINCO MINUTOS por cada hora de programa la radiación de publicidad. El señor ministro de Obras Públicas y Comunicaciones puede obligar á las estaciones radioemisoras al cumplimiento de la ley.

NOTICIERO DEPORTIVO

EL EQUIPO DEL SABADELL EN SEVILLA

El equipo de Sabadell, que como se sabe jugó el pasado domingo en Málaga, donde se clasificó para continuar hacia las sucesivas eliminaciones de la Copa de España, se trasladó a nuestra capital, a donde llegó ayer.

Los jugadores vienen muy afeitados, y esperanzados en conseguir en el Patronato un resultado que les permita poder superarlo en la Creu Alta y continuar avanzando hacia las sucesivas eliminaciones coperas. Su confianza está justificada por el precedente de la temporada anterior en la que consiguieron eliminar al Betis y disputar la final en Madrid con el Sevilla F. C.

Han anticipado que su alineación frente al Betis será la siguiente: Florenza, Marcell, Blanch, Gracia, Font, Mota, Foth, Calvet, Sospedrá, Fernández y Parera.

El Betis no ha decidido aún su alineación. Según comunican de Madrid, para arbitrar este primer encuentro ha sido designado el colegiado madrileño señor Canga Argüelles.

LOS ARBITROS PARA EL DOMINGO

Canga Argüelles para el Betis-Sabadell

Designados por el Comité Central de Arbitros, los próximos encuentros eliminatorios de la Copa de España serán arbitrados por los siguientes señores:

Sporting de Gijón contra Atlético de Madrid, señor Vallana.

Osasuna de Pamplona contra Racing de Santander, señor Ituralde Español de Barcelona contra Valencia, señor Escartín.

Betis Balompié contra Sabadell Fútbol Club, señor Canga Argüelles.

LOS GOLEADORES DE PRIMERA DIVISION DE LA LIGA

En los partidos jugados el pasado domingo en la primera división, últimos del torneo, se han marcado 22 tantos, que, unidos a los 506 anteriores, hacen un total de 528 los que han hecho los equipos en el torneo.

En el primer puesto termina Lán-gara (Oviedo), que el domingo marcó cuatro tantos, con los cuales tiene en su haber, 28.

Le sigue, con 21, Sañudo (Vigo).

19, Vergara (Osasuna) y Bata (Athletic B.).

15, Chas (Racing).

14, Milucho (Racing).

13, Escalá (Barcelona) y Larrinaga (Racing).

12, Herrerita (Oviedo) y Blázquez (Hércules).

11, Iraragorri (Athletic B.), Luis Regueiro (Madrid) y Bienzobas (Osasuna).

10, Paquirri (Betis) y Kellemen (Madrid).

9, Gárate (Athletic B.), Morera (Hércules), Chacho (Athletic M.), Gorostiza (Athletic B.), Eliceo (Athletic M.) y Lelé (Valencia).

8, Lecue (Madrid), Caballero (Betis), Emilín (Oviedo), Ituralde (Osasuna), Emilín (Madrid), Cucca (Racing) y Tache (Sevilla).

7, Tatono (Hércules), Prat (Español), Fernández (Barcelona) y Campanal (Sevilla).

6, Guisarró (Valencia), Arencibia (Athletic M.), Catachús (Osasuna), Vilanova (Valencia), Unamuno (Betis), Bosch (Español), Edelmiro (Español), Vantolrá (Barcelona), Amadeo (Valencia) y Mendizábal (Hércules).

5, Casuco (Oviedo), Gerardo (Athletic B.), Aparicio (Hércules), Marín (Athletic M.), Mandalúniz (Español), Gallart (Oviedo), Goiburú (Valencia), Ellices (Athletic B.) y Adolfo (Betis).

4, Costa (Español), Manolín (Español), Zabalo y Torredelot (Barcelona), Marco (Racing), Rejón (Betis), Estomba (Athletic M.), Zubieta (Athletic B., uno en su puerta), Antón (Oviedo), Tejada (Sevilla) y Arín (Valencia).

3, Bracero (Sevilla), Díez y Espada (Español), Felipe (Oviedo), Yago (Racing), Rosado (Valencia), Green (Español), Rajch (Barcelona), Cabillon (Athletic M.) y Berrocal (Sevilla).

2, Luisín (Sevilla), Bonich (Español), Cisco y Pombó (Racing), Barceló (Barcelona), Solé (Español), Soladriero (Oviedo), Careasa (Athletic B.), Sánchez, López y Alcázar

(Sevilla), López Herránz (Madrid), Arocha (Athletic M.), Balmaña (Barcelona), Quesada (Español), Conde (Valencia), García (Barcelona), Rubio (Athletic M.), Torrontegui (Sevilla), Lerma (Valencia), Valera (Betis), Laviada (Oviedo), Berkessy y Munloch (Barcelona).

En su propia meta han marcado Pena (Oviedo, dos), Maciá (Hércules), Mesa (Athletic M.), Aranaz (Osasuna), Ceballos (Racing), Salas (Hércules) y Víctor (Racing).

LOS CAMPEONES DESDE QUE SE FUNDÓ LA LIGA

En la primera división han sido campeones, desde que se fundó la Liga, los Clubs siguientes:

Suscribiéndose a EL LIBERAL desde hoy, recibirá usted gratis el periódico hasta fin de mes. Precio de la suscripción 2,50 mensuales

SOCIETARIAS

- 1928-29..... F. C. Barcelona.
1929-30..... Athletic de Bilbao.
1930-31..... Athletic de Bilbao.
1931-32..... Madrid F. C.
1932-33..... Madrid F. C.
1933-34..... A. de Bilbao.
1934-35..... Betis Balompié.
1935-36..... A. de Bilbao.

- Segunda división
1928-29..... Sevilla F. C.
1929-30..... D. Alavés.
1930-31..... Valencia F. C.
1931-32..... Betis Balompié.
1932-33..... Oviedo F. C.
1933-34..... Sevilla F. C.
1934-35..... Hércules F. C.
1935-36..... Celta de Vigo.

ATLETISMO

Aplazamiento de una prueba

La Peña Bética, organizadora de la prueba pedestre denominada «Segundo Gran Premio Sevilla», nos comunica que por causas ajenas a su voluntad se ve precisada a suspender dicha prueba hasta el próximo día 3 de Mayo, prorrogándose el plazo de inscripción hasta el día 30 de este mes.

ARTICULOS para REGALOS. Relojes de todas clases. Precios sin competencia. Bisuteria fina. BAZAR JOYERIA HARINAS, 15

La fiesta de 1.º de Mayo

La comisión organizadora de la fiesta del primero de Mayo, que forman, por la Agrupación socialista, Francisco Gómez; por el partido comunista, Manuel Delicado; por el secretariado provincial de Trabajadores de la Tierra, Manuel Adame; por la Federación local de U. G. T., Angel Carrasco; y por el comité de Unificación de Juventudes, José Uros, ha publicado un llamamiento dirigido a todos los obreros dándole cuenta del rasgo que en la actualidad hace que destaque aun más esta fiesta, así como su tradición, objetivo y finalidad.

Resalta la importancia de la misma en orden a haberse llegado a la unificación de todos los trabajadores, cuya unión hará que sea más factible el logro de las aspiraciones obreras. Detalla a continuación los organismos que integran la comisión organizadora y los trabajos que lleva efectuados.

Anuncia la celebración de actos de afirmación sindical y política de la clase trabajadora, con intervención de oradores de los organismos nacionales que en la comisión están representados, e invita a la Confederación Nacional del Trabajo a que designe un orador para el mismo. También organizará diversos actos en la provincia. Termina pidiendo la adhesión de todos a la fiesta del Trabajo.

MUEBLES REGALADOS. ó poco menos, por dejar el negocio. Grandes y variadas existencias. Estaban Torre. Francos, 27.

La limosna en la calle fomenta la mendicidad, la vagancia, y en muchos casos hasta el vicio, más el deprimente espectáculo de la explotación de menores.

Del suceso de la Puerta de la Carne

La suscripción iniciada por el sindicato de vendedores de periódicos para atender a los gastos que origine la curación y convalecencia del joven vendedor de periódicos Juanito Pernia, herido en el suceso de la Puerta de la Carne cuando ejercía su profesión, ha alcanzado, según la primera lista de donantes que nos envía el expresado sindicato, la cantidad de 92,50 pesetas.

A ella han contribuido «La Unión», EL LIBERAL, los corresponsales administrativos de Prensa madrileña, kioscos y vendedores ambulantes.

La directiva de vendedores de periódicos hace pública su gratitud a todos los donantes. Hoy se ha dirigido por carta a las centrales sindicales y sindicatos de la localidad para que aporten sus donativos a la suscripción.

Vida Republicana

UNION REPUBLICANA

Se invita a los apoderados e interventores del sexto distrito que usen por la casa del partido, José Gestoso, 15, el próximo sábado 25, desde las siete de la noche en adelante, para recoger la documentación para las próximas elecciones de compromisarios.

Se recuerda a los afiliados y simpatizantes del séptimo distrito que tengan cargos en las mesas electorales para la elección de compromisarios que se ha de celebrar el día 26, se sirvan pasar por calle José Gestoso, 15, al día 25, y hora de ocho a doce de su noche. Este mismo ruego se hace extensivo a los apoderados, para que puedan recoger su documentación.

I. REPUBLICANA

A los telegramas enviados por el partido de Izquierda Republicana al presidente del Consejo, señor Azaña, y al del Gobierno de la Generalidad han contestado dichos señores con estos despachos telegráficos: «Recibido su telegrama, que agradezco. Me felicito de la entusiasta colaboración del partido al magnífico tributo al Presidente de la República, hijo ilustre de esa ciudad, Saludo afectuoso. Azaña.»

«Recibido telegrama, correspondo nombre Gobierno Generalidad ferviente homenaje tributo Presidente y en su figura pueblo todo de Cataluña. Homenaje simbólico de fraternal amistad Andalucía y Cataluña bajo el signo de la República. Ventura Gassó.»

BANQUETE INTIMO

Organizado por el concejal señor Amado Peña, celebraron los antiguos republicanos radicales socialistas que ahora figuran en Unión Republicana una comida íntima en la caseta de la Feria, a la que asistieron los señores Companys, gobernador civil, señor Corro; alcalde, señor Hermoso, y presidente de la Diputación, señor Puelles, con sus familias, reinando durante aquél la mayor cordialidad y alegría.

Tomás Servando Gutiérrez

Esta tarde sale en auto para Jerez, Cádiz y Algeciras, de donde retornará a Madrid, nuestro querido compañero el doctor don Tomás Servando Gutiérrez, que, terminada su excursión por Marruecos, Gibraltar y Sevilla, vuelve a la capital de la República para informar a sus periódicos de la intensa vida política que se avieja.

Terminadas las tareas de las Cortes, nuestro amigo y compañero, ilustre colaborador de EL LIBERAL hará una excursión por Francia, Bélgica e Italia, de la cual nos mandará sus interesantes y amenas crónicas.

Despedimos al dilecto camarada con un cordial abrazo.

El despojo de los bienes comunales a los Municipios

El alcalde del Ayuntamiento de la Rinconada, don Antonio Falcón, nos ha remitido una copia del escrito dirigido por dicha Alcaldía al ministro de Agricultura, en el que consta el auto dictado en el expediente instruido por el Municipio sobre el despojo de sus bienes comunales.

En el citado escrito se solicita sean devueltos al Municipio sus bienes comunales y que se instruya por separado expediente sobre la venta ilegal de la llamada Dehesa Boyal.

La cabida de los baldíos que se mencionan en el expediente asciende a cinco mil doscientas dos aranzadas, sin contar con los del «Palmaraje» y «Labrado», incorporados a fincas particulares, con cabida de 400 y 500 hectáreas, respectivamente.

Cooperativa para casas baratas de empleados y obreros de las fábricas militares de Sevilla

En junta general celebrada el 15 del actual resultó elegida la siguiente Junta directiva: Presidente, don Francisco Ruiz Cobos de Guzmán. Vicepresidente, don Miguel Godoy Cesudo. Tesorero, don Manuel Bonilla Blanco. Contador, don Federico Martínez Mañas. Secretario, don José Moreno Batista. Vocales: don Teodomiro Rivera Ojeda, don Miguel León Toro, don José Sabio Enriquez, don Antonio Campos Palma, don Fernando Vallejo Antúnez y don Manuel González Perdigones.

ATENEO

UN CONCIERTO

Organizado por la sección de Música del Ateneo, se celebrará el próximo viernes 24, a las siete de la tarde, un concierto, a cargo del tenor don José Orellana, que será acompañado al piano por el profesor don Francisco Martín, con arreglo al siguiente programa:

Primera parte.—a) «Tosca». (Reconducida armonía.—Puccini. b) «Bohème». (Raconto).—Puccini.

c) «Gioconda». (¡Cielo e mar!).—Ponchielli. e) «Rigoletto». (La donna é mobile).—Verdi.

Segunda parte.—a) «L'elixir d'amore». (Una furtiva lágrima).—Donizetti.

b) «Manón». (¡Ah!, disparación).—Massenet.

FILATELIA

El próximo domingo 26, en la Bolsa filatélica, situada en la plaza de Santa Marta, desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde, se donarán lotes de sellos y revistas filatélicas; donativos de diversas personas amantes de la filatelia, de Sevilla y de otras capitales de España.

Esperamos de todos los aficionados verdaderos «amateurs» de la filatelia, sigan concurriendo con el mismo entusiasmo que hasta ahora demuestran, pues es así como únicamente podrán aumentar sus colecciones.

La reanudación del trabajo en las minas de Castiello de las Guardas

Suscrita por el alcalde de dicha población, don Avelino Pavón, hemos recibido la siguiente nota:

«Dadas las excepcionales y gravísimas circunstancias por que atraviesa el término municipal con motivo de la huelga general planteada y del excesivo número de obreros que en el mismo existen permanentemente sometidos al paro forzoso, el día 20 del actual se celebró en la Casa Capitular una reunión, integrada por nutridas representaciones de elementos de las clases patronal y obrera, con asistencia de una delegación gubernativa, en la que, una vez reconocida que la principal causa, por no decir la única, de la lamentable situación que venimos soportando, obedece a la paralización de los trabajos de explotación de Minas del Castiello, que todos consideran injustificada, ya que documentalmente y técnicamente puede demostrarse que la Sociedad explotadora, si bien no obtendría grandes beneficios al continuar la explotación, tampoco sufriría pérdidas de ninguna clase con la continuación de ella, implantando un régimen administrativo adecuadamente económico, por unanimidad acordaron nombrar una Comisión, constituida por destacadas personas de la clase patronal y obrera, especializadas en los conocimientos sobre minería, la que bajo la presidencia del alcalde se trasladaría a Sevilla y Madrid para recabar de las autoridades superiores y de los altos poderes públicos se preocupasen del asunto y ver la forma de que las minas del Castiello de las Guardas reanude sus trabajos, con lo cual quedaría solucionada la huelga general en que están declarados los obreros de este término, que está adquiriendo de día en día caracteres más peligrosos, y resuelto para lo sucesivo el paro obrero de este término municipal.»

El pueblo en general espera que en las esferas del Gobierno se preste atención a las razones y peticiones de esta Comisión en bien de la paz y tranquilidad pública, y por ser de verdadera justicia acceder a tan razonables deseos.»

Visita de unos colonos

Nos ha visitado una comisión de colonos del cortijo «La Alameda», situado en el término de Carmona, que de padres a hijos vienen cultivando la citada finca desde hace un siglo, y algunos de los cuales llevan en la misma 22 años, mostrándonos un escrito que dirigen al Instituto de Reforma agraria, en el que hacen constar la lamentable situación que les ha creado el temporal de lluvias.

Solicitan nuestros visitantes del citado organismo que se le conceda un préstamo a largo plazo ó que se ponga en vigor la revisión de contratos, pues habiendo perdido la cosecha, se verán obligados a abandonar la finca.

Igualmente piden que se les reparta la dehesa, para poder alimentarse en ellas sus ganados.

LEA V. MAÑANA «EL LIBERAL»



En calle Relator riñen dos rifadores

Uno de ellos resulta gravísimamente herido de una puñalada

A mediodía de hoy, en la confluencia de las calles Relator, San Basilio y Pozo, se encontraron dos individuos de los muchos que hay riñendo en el mercado de la Feria.

Los protagonistas del suceso son Francisco Vega Castaños, de 33 años, soltero, natural de La Línea de la Concepción, y con domicilio accidental en Sevilla en una pensión, y un individuo de oficio panadero, apellidado Solís, que es conocido entre el público por «el de la nariz larga».

Francisco Vega afeó a Solís que se dedicara a rifar estando trabajando en su oficio, donde gana un jornal de nueve pesetas.

De público se dice que Vega decía a los clientes de Solís que éste hacía trampas en la rifa. De ahí que ambos se miraran con rencor.

La agresión

Este mediodía se encontraron ambos rivales en el sitio que indicamos más arriba y de nuevo discutieron, volviendo a afearle el Vega a Solís su conducta y diciéndole que sólo debían rifar los individuos parados.

La discusión se agrió y llegaron a las manos. Solís, provisto de una navaja, se lanzó contra Vega, asestándole una cuchillada en el vacío izquierdo y huyendo seguidamente por calles Relator y Amargura, hacia el mercado, perdiéndose de vista.

El herido quedó en el suelo desangrándose.

Al Hospital

Varios transeúntes condujeron al herido en un taxi al Hospital.

Colocado en la mesa de operaciones, el médico de guardia, don Emilio Regli, le apreció una herida punzada en el vacío izquierdo de quince centímetros de extensión penetrante en la cavidad, con perforación de asas intestinales.

Su estado fué calificado de gravísimo.

Como precisara una operación ur-

CARTELERIA

Funciones para el sábado 25

COLISEO ESPAÑA.—Estreno. Desde las 7, «Por unos ojos negros». Principal intérprete, Dolores del Río.

CINE JAUREGUI.—Empresa Villa Sol. Desde las 6'30, «Un chico millonario», por Eddie Cantor (protagonista de «Torero a la fuerza» y «Escándalos romanos»).

TEATRO LLORENS.—Desde las 6 y media. Décimoquinto día de proyección de «Morena clara», por Imperio Argentina y Miguel Ligeró. (Mañana, a las 4, última exhibición de «Morena clara».)

SALON IMPERIAL.—Desde las 6. Reestreno en Sevilla de «La alegre mentira», por Frances Dee y Benita Hume. En español.

CINE FLORIDA (Tel. 23766).—Desde las 6 y media, «Ahora y siempre», en español, por Shirley Temple, Carole Lombard y Gary Cooper.

CINE AVENIDA.—Desde las 6 y media, «El secreto de Ana María», en español, por Lina Yegró, Juan de Landa y Ramón de Sentmenat.

FRONTON SIERPES.—Desde las 4. Primero: Tina-Rosario y Aurora Antonia. Segundo: Charo-Pepita y Virginia-Gloria. Tercero: Tonita-Manola y Agustina-Carmina. Cuarto: Pili-Josefina y Guiller-Petra.—Grandes partidos y quinielas.

FRONTON BETIS.—Tarde, a las 5: Pradera-Barinaga contra Arrate-Aldazabal. Noche, a las 10: Elordi-Urresti contra Larrañaga-Muguruza.

CINE ESPERANZA SALON PREFERENCIA.—«La bandera», por Annabella, emoción, drama en español.

TEATRO CERVANTES.—6'30 y 10'30, estreno, «Sueño de primavera». 4.ª abono tarde y noche.

PATHE CINEMA.—Desde las 6'30, formidable programa doble Radio Films: «Sigoletti» y «Trece mujeres». Últimas exhibiciones.

CINE ESPERANZA SALON POPULAR.—«Milady» ó la segunda jornada de «Los tres mosqueteros», en español.

TEATRO SAN FERNANDO (Teléfono 28553).—Desde las 6'15, continúa, de la producción Metro Goldwyn Mayer «La melodía de Broadway 1936», por Eleanor Powell y Robert Taylor.

TRIANA CINEMA.—Dos éxitos: «El diluvio», emoción, y «La hija de Juan Simón», por Angelillo y Carmen Amaya. Butaca, 0'40. Desde las cinco.

CINE LUMBRERAS.—Continúa, desde las 5 y media, «Charlot vagabundo» y «La pequeña coronela», por Shirley Temple, en español. Butaca, 0'40. General, 0'30.

TEATRO LOPE DE VEGA (EXPOSICION).—Compañía de Casimiro Ortas. A las 6'30 y 10'30, «María de la O». Grandioso éxito.

CINE SAN LUIS.—«Señora casada necesita marido», por Catalina Bárceña.

SALON FLORIDA.—Grandes bailes. Junto a Cervantes.

SALON ZAPICO.—Grandes bailes todas las noches.

EL LIBERAL hace veinticinco años

Ojeada retrospectiva

24 DE ABRIL DE 1911.

En el Ayuntamiento quedó presentado el proyecto de abastecimiento de aguas de Sevilla con las de la ribera de Cala, acompañado de las tarifas a que había de sustraerse la explotación de dicho servicio.

Según el proyecto se establecerían tarifas de servicios municipales para incendios, riegos y baldeos, para usos industriales y domésticos. —Con gran animación se celebró la primera corrida de la temporada novilleril. Se lidiaron seis novillos de la ganadería de don Felipe Salas para los espaldas. Angelillo, Zapatero y Francisco Palomares (El Marino).

Durante toda la mañana circuló el rumor de que el diestro el Marino se había eclipsado de Sevilla por el «respeto» que le merecían los bichos encerrados, grandes y con pitones, y que sería sustituido por el novillero Cuatrodedos. El mismo Palomares, se encargó de desmentir la noticia, presentándose en la plaza con su traje de luces. Aunque no estuvo muy mal, nuestro buen «Don Criterio» le recomendaba paernalmente, que ya que había salido con vida de este trance, dejase la torería y se dedicara a lo suyo, a «sus aficiones literarias».

—El conde de Romanones, que salió de nuestra ciudad acompañado de sus hijos para dirigirse a I.ª Carolina, sufrió un pequeño accidente de automóvil que le obligó a regresar a nuestra ciudad. Los ocupantes del coche no sufrieron daño alguno.

Zapatos para señoras. Últimas novedades. Modelos exclusivos. **BAZAR JOYERIA** García de Vinuesa, 34

Noticias

El director de las Escuelas de Trabajo, don Enrique Jiménez González, nos envía atento saludo en el que participa haberse posesionado del cargo.

Le agradecemos mucho la atención y le deseamos el mayor acierto en su cometido.

El Dr. Romero Martínez ha trasladado su domicilio y consulta a la calle Canalejas, 10.

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria relativa a las actividades de la Asociación Sevillana de Caridad durante el año 1935, escrita por el secretario general de la entidad, don Miguel Bago Quintanilla.

El Ayuntamiento de Coria del Río ha tenido la atención, que le agradecemos, de enviarnos un ejemplar del «Boletín Municipal» correspondiente al pasado mes de Marzo, en el que se especifican los ingresos y gastos del Ayuntamiento, estadística demográfica, socorros al paro y reseña de los acuerdos adoptados por el Cabildo.

Hállase ligeramente mejorado de la grave enfermedad sufrida nuestro querido amigo don Angel Losada y la Torre, quien ha tenido la desgracia de ver morir a su hijo Angelito, monísima criatura de cuatro meses.

Le deseamos alivio y resignación.

Víctima de larga y penosa enfermedad ha dejado de existir en Sevilla la señora doña Lucía Sanz Vargas, esposa de nuestro querido amigo de Peñarol don José Medina Rosal, a quien, como a toda su familia, enviamos nuestro más sentido pésame.

Una agresión

José Fernández Bonilla, de treinta y cuatro años, que vive en Morera, 7, fué asistido en la casa de socorro de la Alhóndiga de lesiones de pronóstico reservado, que se las causó su convecino Pedro Bravo, que lo esperó a las doce de la noche a la entrada de su domicilio.

Escuela Superior de Trabajo de Sevilla

Vacante en la Escuela Superior de Trabajo una plaza de maestro de taller de electricidad, anunciada por orden ministerial de 16 de Marzo último («Gaceta» del 19), y debiendo proveerse mediante concurso-oposición, se pone en conocimiento de los señores a quienes pueda interesarle que las bases y tribunal por las que se ha de registrar dicho concurso oposición se encuentran de manifiesto en el tablón de anuncios de la Escuela.

DEL SUCESO DE LEBRIJA

El gobernador continúa en Lebrija.-Esta tarde presidirá el entierro del cadáver del Sr. López Cepero

Se han practicado varias detenciones

Cuando esta tarde, a primera hora, acudieron al Gobierno civil los periodistas que hacen información en dicho Centro, recibieron el secretario particular del gobernador, don Eduardo Corro, el cual les manifestó que el gobernador se encontraba aún en el pueblo de Lebrija, adonde marchó anoche con motivo del suceso allí registrado, en el cual perdió la vida el teniente de la Guardia civil señor López Cepero. Añadió el señor Corro que esta tarde, a las cuatro, se celebraría el entierro, que sería presidido por el gobernador.

Dijo que la primera autoridad de la provincia ha realizado diligencias personalmente, aparte de las actuaciones del juez de instrucción de Utrera, que instruye el oportuno sumario.

Según las referencias oficiales el suceso ha ocurrido en forma análoga a como lo relatamos en nuestra edición de la mañana. Hubo algunos

ACCESOS de un grupo de elementos del pueblo, que intentaron, sin conseguirlo, incendiar un edificio. Cuando trataban de hacer lo propio con el Centro de derechas, el teniente de la Guardia civil señor López Cepero, que iba vestido de paisano, llegó con las fuerzas de su mando, ante cuya sola presencia los grupos se dispersaron y la tranquilidad completa parecía haber renacido. Después de permanecer el señor López Cepero un rato en el cuartel, adonde se retiró en compañía de los guardias, marchó—siempre vestido de paisano—a su domicilio, y al llegar cerca del mismo salió al paso inopinadamente un grupo de individuos que agredieron a pedradas y palos, causándole la muerte.

El vecindario se halla totalmente recluso en sus casas, bajo la impresión del suceso. Por este motivo, las diligencias para conocer los nombres de los autores han sido difíciles y laboriosas; pero, por fin, han podido ser detenidos seis individuos que se cree sean los que interviniéron en la agresión.

El gobernador, después de presidir el entierro, regresará esta tarde a nuestra capital.

EL CORONEL DE LA GUARDIA CIVIL MARCHO A LEBRIJA

Según anunciamos en nuestra edición anterior, el coronel de este tercio de la Guardia civil, don Joaquín Fernández Trujillo, marchó esta mañana a primera hora a Lebrija. Figurará también en la presidencia del entierro del infortunado teniente señor López Cepero.

Nos informan de que las fuerzas de Asalto que marcharon anoche regresarán a última hora de esta tarde a nuestra capital.

NUEVOS DETALLES

Lebrija 24 (4 t.).—El origen de las perturbaciones que tuvieron como trágico remate la muerte del oficial de la Guardia civil señor López Cepero fué una discusión sostenida sobre pago de jornales en el campo.

Los ánimos se exaltaron, hasta el punto de que un grupo de obreros lanzase sobre el pueblo en actitud de cometer desmanes.

Efectivamente, trataron de incendiar algunas iglesias, rociándolas con gasolina; pero los incendios provocados no llegaron a tomar incremento, siendo sofocados sin que se produjesen daños.

Posteriormente, los grupos mar-

charon al centro de Acción Popular, y en vista de que las puertas estaban cerradas, las forzaron, sacando los muebles a la calle para prenderles fuego y destruirlos.

Entonces fué cuando acudió la Guardia civil con el teniente López Cepero al frente, retirándose los alborotadores y la fuerza en vista de que había renacido la tranquilidad, y al dirigirse ya más tarde, el oficial que mandaba aquellas a su domicilio, fué objeto de la agresión.

El señor López Cepero que contaba 30 años de edad, había sido destinado a Lebrija hacía sólo unos días y procedía del Cuerpo de Regulares. Deja viuda y un hijo de corta edad, primer fruto de su matrimonio. Se da el caso de que la esposa de la víctima, vió desde el cierre de su casa cómo era agredido su marido sin reconocerlo, por lo que dió voces demandando auxilio y diciendo a gritos que mataban a un hombre.

El gobernador civil, señor Corro, llegó a ésta a las tres de la madrugada y seguidamente conferenció por teléfono con el ministro de la Gobernación dándole cuenta del suceso. Además de las fuerzas de Asalto que vinieron con el gobernador acudieron otras de la Guardia civil enviadas por la Comandancia de Sevilla. Se han practicado numerosas detenciones, entre ellas las de los supuestos autores de la muerte del infortunado oficial.

Se espera que llegue para concurrir al entierro el inspector general de la Guardia civil de Madrid. El cadáver será trasladado en un furgón automóvil al pueblo de Cazalla de la Sierra, de donde era natural la víctima. Allí recibirá sepultura. El duelo se despedirá, pues, en la carretera por la que ha de partir el furgón hacia Cazalla.—Morillas.

En el Hospital fallece un lesionado

En el Hospital ha dejado de existir el joven de 19 años Santiago Bejarano Castillo, vecino de Castillo de las Guardas.

Dicho joven sufría graves contusiones en la cabeza y conmoción cerebral.

No ha articulado palabra desde su ingreso en el Hospital.

Por sus acompañantes se sabe que dicho joven era cabrero, y en una huelga que hubo recientemente en el pueblo salió con las cabras al campo, no sumándose a sus compañeros.

Un grupo de huelguistas lo buscó y le propinó una paliza, de resultados de la cual ha fallecido.

El Juzgado ordenó el traslado del cadáver al Departamento anatómico.

Letras de luto

En nuestra ciudad ha dejado de existir la bondadosa señorita Salud García Gómez, hija de nuestro respetable amigo el conserje del Ateneo, don Francisco García.

La finada, por sus condiciones de inteligencia y de bondad, era muy querida en la docta casa y muy apreciada de cuantos la trataron.

Reciban sus atribulados padres, hermanos y demás familia la sincera expresión de nuestro sentimiento por tan irreparable pérdida.

Quejas del vecindario

Algunos industriales de las calles Salmerón y Alvarez Quintero nos ruegan hagamos una llamada a quien corresponda para que haga desaparecer un hoyo en el pavimento, precisamente en la confluencia de las vías mencionadas, que da lugar a numerosos tropezones y dondas las señoras suelen dejarse los tacónes, con peligro de caer, lo que sucede muy frecuentemente.

Es tan poco lo que se pide y tan justo, que el señor alcalde dará las órdenes pertinentes, ¿verdad?

TEATRO LLORENS

Tiene el gusto de participar que mañana domingo, a las 4 de la tarde, se proyectará por última vez la ya famosa película

Morena Clara

En Vermut Selecto, estreno de una magnífica producción histórica, según la obra de Eduardo Marquina y Luis Fernández Ardavin,

Rosa de Francia

La creación más afortunada de ROSITA DIAZ GIMENO

Un alarde de realización en una película netamente española (PRODUCCION FOX)

TEATRO CERVANTES

MUY PRONTO

La comedia del año

NUESTRA NATACHA

PANORAMA JERUSALEN

Continúa abierto en la Feria

SABADO Y DOMINGO

Información general telefónica

El presidente de la Asociación valenciana de retirados del Ejército ha visitado al gobernador para hacer constar su adhesión al Régimen

La eminente actriz dramática Alejandra Carlisle ha sido encontrada muerta en su hotel de Nueva York

LOS CANDIDATOS PROCLAMADOS EN SAN SEBASTIAN

San Sebastián 24.—Han sido proclamados candidatos a compromisarios don Victoriano Telleriarte, de Izquierda Republicana; don Toribio Echevarría y don Antonio Huerta, socialistas; don Lorenzo Benito, de Unión Republicana, y don Jesús Larranagán, comunista.

También se han nombrado otros seis suplentes a los efectos de actuar de apoderados.

PROCLAMACIÓN DE CANDIDATOS A COMPROMISARIOS EN TOLEDO

Toledo 24.—Se ha verificado la proclamación de candidatos a compromisarios, presentándose cuatro de Izquierda Republicana; dos de Unión Republicana; once socialistas, y tres comunistas. Parece que la candidatura la integran tres de Izquierda Republicana, uno de Unión Republicana, cuatro socialistas y dos comunistas. Se eligen ocho por mayoría y dos por minoría.

ENCARCELADO POR INJURIAS AL REGIMEN

Alcázar de San Juan 24.—Acusado de injurias al régimen, ha ingresado en la cárcel, Francisco Aranda Moreno, ex sargento de la Guardia civil.

EL «DÍA DEL LIBRO» EN TERUEL

Teruel 24.—E Claudio de profesores de Segunda Enseñanza celebró una brillante sesión para festejar el «Día del Libro», con asistencia de numerosos alumnos.

APEDREAN UN TREN Y RESULTA HERIDO UN VIAJERO

Huesca 24.—En el kilómetro 62 en la línea de Zaragoza a Canfranc, ha sido apedreado el tren 201, al que le rompieron varios cristales, resultando herido un viajero. La Guardia civil realiza pesquisas para dar con los autores de la pedrea. Se sospecha de unos pastores.

UN MANIFIESTO DE LOS METALURGICOS DE GIJÓN

Gijón 24.—El Sindicato metalúrgico de la C. N. T. en la Feiguera acaba de hacer público un manifiesto en el que se refiere a los puntos que se tratarán en el Congreso del 1.º de Mayo. Aludiendo a la unión de la C. N. T. y la U. G. T., espera la defendan todos los trabajadores, pero a condición de que la U. G. T. se desentienda de la rémora política que la guía para convertirse en organismo insurreccional. Termina haciendo votos porque este Congreso sea el último que se celebre en régimen capitalista.

LA PROPAGANDA DEL ESTATUTO GALLEGO

Coruña 24.—El Ayuntamiento de la capital ha aprobado en la sesión de hoy destinar 50.000 pesetas para gastos de propaganda del Estatuto de Galicia e invitar a todos los demás Ayuntamientos a que cooperen a la labor de preparar dicho Estatuto.

UN DELEGADO DEL GOBIERNO

Melilla 24.—Ha llegado el diputado por ésta don Luis Barrene, delegado del Gobierno, que fué recibido por las autoridades del Frente popular.

LA EXPLOSION DE UN BARRENO LE CAUSA GRAVÍSIMAS HERIDAS

Valencia 24.—Procedente de Vinaroz ingresó en el hospital José Ramón Conesa Ortiz, de 34 años, herido como consecuencia de la explosión de un barrenado que colocaba. Hubo de amputársele la mano derecha, y presenta diversas fracturas en ambos antebrazos. Su estado es gravísimo.

UN MENDIGO QUE SE CONFIESA AUTOR DE UN CRIMEN

Cuenca 24.—Comunican de Cañete que un mendigo llamado Gregorio Sáinz Martínez, de treinta y ocho años, que lanzaba bravatas en la posada del pueblo, fué interrogado por una pareja de la Guardia civil, que hábilmente logró hacerle confesar que hace catorce años, en el pueblo de Alfara, hallándose refugiado con dos compañeros en una casa de cam-

pio había sido instalados los puestos de flores que se presentaron al concurso tradicional, que resultó brillantísimo.

En la plaza de la República, «al-las del Obispo» e inmediatas a la Generalidad y el Ayuntamiento, han sido improvisados también gran número de puestos de venta de flores, retama y amapolas, así como de estampas de San Jorge e insignias catalanas.

Al mediodía habían desfilado por el palacio de la Generalidad más de cien mil personas.

Esta tarde se celebrarán en la plaza de la República varios festejos, consistentes en conciertos y bailes de sardanas.

A la una de la tarde el consejero de Cultura, señor Gassol, en funciones de presidente de la Generalidad, se ha trasladado al Cementerio, para depositar al pie de la tumba de Maciá unos ramos de flores del puesto de venta que ha sido premiado en el concurso. Le acompañaron varios diputados, el vocal del Tribunal de Garantías señor Sbert y el comandante Pérez Farrás.

La «Reina del barrio chino» se ha dado tres puñaladas

Barcelona 24.—En la casa de sordo de la calle de Barberá fué asistida de lesiones graves una mujer de unos 25 años, que presentaba dos heridas en el pecho izquierdo y una en el cuello.

Según declararon los testigos presenciales del hecho, éste ocurrió a la puerta de una taberna de la calle del Cid, donde la mencionada mujer, llamada María de la Paz Guerrero, conocida por la «Reina del barrio chino», que se hallaba alcoholizada, se asestó ella misma las tres puñaladas que padecía con propósito de suicidarse. María no ha podido declarar y ha pasado al Hospital.

Hallazgo de una bomba militar

En la playa, en la desembocadura del río Llobregat, fué encontrada por una pareja de la Guardia civil una bomba de unos 700 gramos de peso, cargada, que se cree debió desprenderse de algún aparato militar. Por orden del juez de guardia el artefacto fué trasladado al Campo de la Bota en un carro blindado.

Procesamiento y prisión de dos envenenadores

Por el Juzgado número 12 se ha dictado auto de procesamiento y prisión contra Roca Galicia y Guillermo Montoya, acusados de haber pretendido envenenar a Justo Franco en la casa número 12 de la calle

UNA PÓDEROSA ESCUADRA INGLESA EMPRENDE UN CRUCEO CORTO POR EL MAR MEDITERRANEO

Gibraltar 24.—El más formidable de los acorazados británicos, el «Hood», y la tercera escuadra de cruceros, han recibido la orden de empezar un «cruceero corto» en aguas del Mediterráneo en la próxima semana. El Almirantazgo insiste en que se trata puramente de órdenes de rutina.

LLEGADA DE 116 OBREROS PROCEDENTES DE RUSIA

San Sebastián 24.—Han llegado 116 obreros procedentes de Rusia. En el tren correo de hoy ha salido un grupo de ellos para Madrid.

De la región autónoma

Un nombramiento

Barcelona 24.—El «Boletín Oficial de la Generalidad» publica una disposición del departamento de Cultura, por la que se designa al doctor Joaquín Xirau, miembro del Consejo de Cultura, para que forme parte, como representante de la Generalidad, del Comité Ejecutivo de los Consejos regionales de Primera y Segunda Enseñanza.

La festividad de San Jorge se ha celebrado con gran animación

Con motivo de la festividad de San Jorge, Patrón de Cataluña, se han celebrado con gran esplendor las fiestas tradicionales, habiéndose considerado como fiesta oficial en Cataluña, según disposición del presidente Maciá de 1932. En la Generalidad se ha permitido la libre entrada de público, que ha visitado el palacio y ha desfilado por la capilla de San Jorge.

En esta capilla, a las siete de la mañana, celebró una misa el reverendo padre Berenguer, prior de aquella. Presidió el acto la Junta de la Lliga espiritual de Nuestra Señora de Montserrat.

En los patios centrales del pala-

cio habían sido instalados los puestos de flores que se presentaron al concurso tradicional, que resultó brillantísimo.

En la plaza de la República, «al-las del Obispo» e inmediatas a la Generalidad y el Ayuntamiento, han sido improvisados también gran número de puestos de venta de flores, retama y amapolas, así como de estampas de San Jorge e insignias catalanas.

Al mediodía habían desfilado por el palacio de la Generalidad más de cien mil personas.

Esta tarde se celebrarán en la plaza de la República varios festejos, consistentes en conciertos y bailes de sardanas.

A la una de la tarde el consejero de Cultura, señor Gassol, en funciones de presidente de la Generalidad, se ha trasladado al Cementerio, para depositar al pie de la tumba de Maciá unos ramos de flores del puesto de venta que ha sido premiado en el concurso. Le acompañaron varios diputados, el vocal del Tribunal de Garantías señor Sbert y el comandante Pérez Farrás.

La «Reina del barrio chino» se ha dado tres puñaladas

Barcelona 24.—En la casa de sordo de la calle de Barberá fué asistida de lesiones graves una mujer de unos 25 años, que presentaba dos heridas en el pecho izquierdo y una en el cuello.

Según declararon los testigos presenciales del hecho, éste ocurrió a la puerta de una taberna de la calle del Cid, donde la mencionada mujer, llamada María de la Paz Guerrero, conocida por la «Reina del barrio chino», que se hallaba alcoholizada, se asestó ella misma las tres puñaladas que padecía con propósito de suicidarse. María no ha podido declarar y ha pasado al Hospital.

Hallazgo de una bomba militar

En la playa, en la desembocadura del río Llobregat, fué encontrada por una pareja de la Guardia civil una bomba de unos 700 gramos de peso, cargada, que se cree debió desprenderse de algún aparato militar. Por orden del juez de guardia el artefacto fué trasladado al Campo de la Bota en un carro blindado.

Procesamiento y prisión de dos envenenadores

Por el Juzgado número 12 se ha dictado auto de procesamiento y prisión contra Roca Galicia y Guillermo Montoya, acusados de haber pretendido envenenar a Justo Franco en la casa número 12 de la calle

ABRIL 25 Sábado COLISEO ESPAÑA ESTRENO WARNER BROSS presenta a Dolores del Rio Glenda Farrell Edward E. Horton Pat O'Brien y Leo Carrillo en POR UNOS OJOS NEGROS Todo el encanto de la estación invernal mejicana de Caliente, a través de una bellissima producción musical Desde las siete de la tarde.

de Riera Alta, cuyo hecho fué denunciado a las autoridades.

El Juzgado ha estado en el Hospital Clínico para tomar declaración al enfermo, el cual ha manifestado que no cree que se haya vertido veneno en las medicinas que se le administraban. Se espera el dictamen del laboratorio, al que serán enviados los medicamentos para su análisis.

Un supuesto atracador amplía sus declaraciones

El Juzgado número 9, cumplimiento órdenes emanadas de la Sala Primera de la Audiencia, se presentó en la cárcel para recibir ampliación a la declaración que tenía presentada Jaime Jiménez, autor del atraco al cobrador de una casa de comercio de la calle de Blasco Ibáñez, en unión de Isaac García, que también está detenido en la cárcel.

Como ampliación de su declaración, ha presentado el procesado un largo escrito, en el que hace constar que él no fué autor del atraco, como se le atribuye y que si se declaró autor fué debido a las presiones y malos tratos de la Policía.

Explica que cuando se encontraba paseando en la avenida de Blasco Ibáñez vió salir a dos individuos que eran perseguidos y se unió a los perseguidores, siendo confundido con los atracadores. Añade en el escrito que el único culpable es el otro detenido, que fué el autor del hecho, según puede comprobarse por testigos presenciales. Pide que se compruebe antes de la celebración del juicio, que está señalado ante el Tribunal de Urgencia para muy pronto, para que no se condene a un inocente.

La elección de compromisarios

Barcelona 24.—En la Sección primera de la Audiencia se constituyó la Junta provincial del Censo para proceder a la proclamación de los candidatos a compromisarios para la elección de presidente de la República.

Se procedió a la presentación de los candidatos que debían ser proclamados. A las doce se dió por terminado el acto.

Los candidatos a compromisarios proclamados son: Por la Lliga, 16 para Barcelona, ciudad, y 11 para la circunscripción, que son los que constan en las candidaturas publicadas. Por el Frente popular, aparte de los 16 para Barcelona, ciudad, y 11 para la circunscripción, que son los que forman las candidaturas oficiales. Han sido proclamados 80 candidatos para Barcelona, y ocho para la circunscripción a los efectos de intervención.

El señor Gassol obsequia a los representantes españoles en los festivales de la Sociedad Internacional de Música Contemporánea

Barcelona 24.—El consejero de Cultura, señor Gassol, en funciones de presidente de la Generalidad, ha invitado a mediodía a almorzar en un restaurant de las afueras de la ciudad a los representantes españoles en los festivales de la Sociedad Internacional de Música Contemporánea. Con el señor Gassol se han reunido a comer los maestros Arbós, Lamote, Bacarissas, Gerard, Zalazón y Esplaat.

Un telegrama del partido de Izquierda Republicana de Sevilla

Barcelona 24.—En la Presidencia de la Generalidad se ha recibido un telegrama del partido de Izquierda Republicana de Sevilla, saludando cordialmente a Cataluña.

La Generalidad ha contestado con otro despacho en términos muy afectuosos.

La Fiesta del Libro

Barcelona 24.—Coincidiendo con la festividad de San Jorge, se celebró la Fiesta del Libro.

En las calles más céntricas han sido instalados gran número de puestos de venta de libro. Especialmente en las Ramblas, hay grandes «stands» de librerías adornados.

A mediodía, las autoridades han visitado algunas librerías y puestos de venta. Especialmente a las horas de salida de talleres y oficinas, hubo gran animación en las ferias, siendo muy grande el volumen de venta.

En las Ramblas, quedó obstruida la circulación en varias ocasiones.

LLEGADA DE DON SALVADOR DE MADARIAGA A PARÍS

París 24.—Procedente de Ginebra ha llegado el presidente del Comité de los Trece y representante de España en el Consejo de la Sociedad de Naciones, don Salvador de Madariaga, el cual saldrá para Madrid el viernes ó el sábado próximos.

LOS DISTURBIOS EN PALESTINA

Manifestaciones disturbadas por la policía

Jaifa 24.—La tensión que existe desde el comienzo de la huelga va en aumento. La policía procede a disolver toda clase de manifestaciones.

En los talleres de la estación se ha declarado un grave incendio, cuyas causas no son conocidas. El siniestro ha causado pérdidas materiales, que se elevan a varios miles de libras esterlinas.

EN POLONIA ROBAN HASTA LOS PUESTOS

Varsovia 24.—Unos ladrones han desmontado y robado un puente de hierro, situado sobre el río Ochnia, en Kutno.

UNA EMINENTE ACTRIZ ES HALLADA MUERTA EN EL CUARTO DE BAÑO DE SU HOTEL

Nueva York 24.—La prominente actriz dramática Alejandra Carlisle Jenkins, que recibió la medalla de oro de la Academia Americana de Artes y Letras en 1932, ha sido encontrada muerta en el suelo del cuarto de baño de su hotel. Se hacen investigaciones sobre las causas de esta muerte.

UNA RECOMPENSA PARA LA CAPTURA DEL ENEMIGO PUBLICO NUMERO UNO

Washington 24.—El departamento de Justicia ha ofrecido cinco mil dólares, ó sea unas 35.000 pesetas de recompensa para toda información que ayude a capturar a Alvin Karpis, el «enemigo público número 1».

EN AUSTRIA SON LLAMADOS A FILAS 50.000 HOMBRES

Viena 24.—El periódico gubernamental «Reichs Pott» publica un decreto por el que se llama a filas a 50.000 hombres, que tendrán que incorporarse el próximo otoño.

DISOLUCION DEL PARLAMENTO BELGA

Bruselas 24.—La Cámara y el Senado han sido disueltos por real decreto. Las elecciones han sido fijadas para el día 24 de Mayo. El nuevo Parlamento se reunirá en Bruselas el 23 de Junio.

HA SIDO HALLADO EL EMBAJADOR ALEMÁN QUE HABIA DESAPARECIDO

El Cairo 24.—Von Stohrer, ministro de Alemania en El Cairo, y su mecánico, desaparecidos hace cinco días con ocasión de una excursión automovilista, han sido encontrados esta mañana agotados por la fatiga, cerca del oasis de Baharia. Un avión perteneciente al Ejército inglés logró localizarlos. Este mismo avión militar les condujo a Heliópolis.

UN PUEBLO DESTRUIDO POR UN INCENDIO

Berlín 24.—Un incendio ha destruido completamente el pueblo de Vamesa. Ha habido que lamentar numerosos heridos graves y grandes pérdidas.

MANIFESTACIONES DE OBREROS PARADOS Y AGRESIONES A LA POLICIA. — MAS DE 2.000 DETENIDOS

Varsovia 24.—Los obreros sin trabajo han organizado manifestaciones dos días consecutivos en Poznan, apedreando a la Policía y rompiendo numerosos escaparates.

Fueron dispersados por la Policía, que ha detenido a numerosos agitadores. El número de detenciones operadas en Lwow asciende a 2.000. En Varsovia, la Policía ha llevado a cabo detenciones en los Círculos comunistas.

En el Consejo de hoy se estudió la conveniencia de redactar un proyecto de ley electoral

Expedientes de Guerra que darán lugar á siete decretos. No se trató del restablecimiento de las garantías constitucionales, aunque se espera se acuerde antes del domingo

Madrid 24.—Cerca de las once de la mañana se reunió el Consejo de ministros en la Presidencia. A la una de la tarde abandonó la reunión el señor Casares Quiroga, quien dijo que se dirigía al ministerio de Obras Públicas porque tenía mucho trabajo.

El Consejo terminó á las dos y media de la tarde.

EL MINISTRO DE TRABAJO DA LA REFERENCIA

La referencia facilitada por el señor Ramos fué la siguiente:

Traspaso de la contribución territorial á Cataluña

De Presidencia, acuerdo sobre la aprobación del traspaso de la contribución territorial á Cataluña.

Conmemoración de un centenario

Estado: Se ha dado cuenta de varias negociaciones y se ha aprobado el proyecto conmemorativo en el Ecuador del segundo centenario de la expedición geodésica internacional, en la que tomaron parte Jorge Juan y Ulloa.

Concesión de bandos de la República

Proyecto concediendo la banda de la República al presidente del Consejo de ministros de China, al vicepresidente del Consejo y ministro de Hacienda, al general Uhang Fu, ex ministro del Interior, y al ministro de Negocios Extranjeros, también de China.

Los tratados comerciales con Noruega y Yugoslavia

Confirmación de los nombramientos para las Comisiones negociadoras de tratados comerciales con Noruega y Yugoslavia.

Indulto de un condenado á muerte

De Justicia expediente de indulto de Eugenio Tejedor, condenado á muerte por la Audiencia de Madrid como autor del asesinato del chofer Plaza. Se propone la conmutación de la pena por la de treinta años de reclusión.

Los funcionarios judiciales de Cataluña

Acuerdo sobre tratamiento y preferencia relativo á los funcionarios judiciales del Tribunal de Casación de Cataluña.

Varios asuntos de trámite

Autorizaciones para presentar á las Cortes dos proyectos de ley de Justicia.

Hacienda: Autorizando al Banco de Crédito Industrial para la concesión de un crédito.

Se ha tomado en principio el acuerdo de construir el Museo del Tapiz en el lugar que ocupó el antiguo ministerio de Marina.

Se han aprobado cinco proyectos de decreto de Obras públicas.

Conveniencia de redactar un proyecto de ley electoral

Con respecto al ministerio de la Gobernación se ha estudiado la conveniencia de redactar un proyecto de ley electoral que abarque aquellos puntos sobre los cuales se ha manifestado la coincidencia de los partidos.

Guerra: Expedientes que darán lugar á siete decretos.

Acuerdo autorizando al Fomento de la sericultura nacional para con-

certar un préstamo con el Instituto Nacional de Previsión.

De Marina un expediente de adquisición de 11.000 toneladas de carbón nacional á la Federación de Sindicatos carboneros.

El ministro de Instrucción Pública ha informado sobre la sustitución de la enseñanza religiosa con respecto á las escuelas primarias.

No habiendo podido terminar de informar el ministro de Marina, si habiéndolo hecho en su totalidad, los de Trabajo, Agricultura y Comunicaciones, se adelanta la fecha del próximo Consejo al lunes.

No se ha tratado del restablecimiento de garantías constitucionales

Un periodista preguntó al ministro si se había tratado del restablecimiento de las garantías constitucionales y el levantamiento de la censura de Prensa, y el señor Ramos contestó negativamente.

—Pero no se acordará el restablecimiento de las garantías antes de las elecciones del domingo.

—Supongo que sí—contestó el señor Ramos—; pero no se ha tratado.

Una joven de doce años da á luz un niño

Rochefort 24.—En el Hospital de la Maternidad de Rochefort, una joven de 12 años y medio de edad ha dado á luz, en las mejores condiciones, un robusto niño.

La expresada joven, niña mejor dicho, es novia de un obrero español de 23 años de edad, que trabaja en los criaderos de ostras de La Tremblada, y que acaba de pedir autorización al Presidente de la República para contraer matrimonio con la joven madre.

Un caso de fecundidad

Totana 24.—En el caserío Paretón de este Municipio ha dado á luz Josefina Andrés Costa, esposa del obrero parado, Blas Heredia Fernández, tres robustas niñas. Madre é hijas se hallan en buen estado de salud.

INFORMACION DE VIGO

Vigo 24.—Los propósitos del ministro de Industria y Comercio en orden á la solución del conflicto pesquero han causado desfavorable impresión en los sectores de esta industria. Se estima que la supresión de los depósitos flotantes acarrearía quebrantos de importancia.

«El Pueblo Gallego», comentando los propósitos del ministro, se pronuncia contra el criterio de absorción á base de centralizar la venta, que califica de obra de acaparamiento y monopolio.

Continúan las gestiones para resolver el conflicto pesquero.

Ha visitado al gobernador una Comisión de armadores, marineros y representantes de los Ayuntamientos interesados, que también cursó telegramas al Gobierno solicitando medidas proteccionistas en materia de pesca.

En fecha muy próxima se celebrará una asamblea para tratar este asunto.

Se hallan reunidos en los locales de la patronal armadores, marineros, exportadores de pescado y fabricantes de conservas para estudiar una solución transitoria.

La jornada de cuarenta y cuatro horas en el ramo de la construcción

Hoy se ha hecho público que desde mañana comenzará la aplicación de la jornada de cuarenta y cuatro horas en el ramo de la construcción. Los patronos han accedido á los deseos de los obreros, pero han recabado del Gobierno que la medida se establezca con carácter general en toda España.

Próximo «match» de «hockey»

Ha salido para Madrid el presidente de la Federación gallega de «hockey» con objeto de asistir á la asamblea nacional que se celebrará en la capital de la República.

Se da por seguro que concierte un «match» entre los equipos femeninos de Castilla y Galicia, que tendría lugar en Madrid coincidiendo con las fiestas de San Isidro.

Vigo 24.—Se reunió la Junta provincial del Censo para la proclamación de candidatos á compromisa-

rios. Encabeza la candidatura del Frente popular el galleguista señor Peinador.

Los pescadores de Moana se han solidarizado con sus compañeros del litoral y formularon ciertas peticiones á los patronos armadores. Si sus demandas no son atendidas, se declararán en huelga. El conflicto sería grande por la importancia pesquera de la ría.

En la playa de Rial apareció cadáver de la anciana Manuela Ceres Navia, que había desaparecido el domingo de su domicilio.

Padecía neurastenia aguda. Han visitado el antiguo Colegio de los jesuitas en Camposancos, los subsecretarios de Trabajo y Sanidad, señores Ossorio Tafall y Bolívar, respectivamente.

La visita tuvo por objeto estudiar la instalación en aquel edificio del futuro Manicomio provincial.

Las inundaciones causan grandes daños en Navarra

Pamplona 24.—Se reciben noticias de varias localidades de que, como consecuencia de los temporales de nieves y lluvias, han ocurrido desbordamientos é inundaciones. Afortunadamente no se registraron desgracias personales; pero los daños materiales son de consideración, especialmente en los pueblos de la ribera.

Por noticias facilitadas en los Centros oficiales y de carácter particular, se sabe que en Villafranca, Valterra, Buñuel y otros pueblos ribereños los daños causados por la arriada son elevados. Las aguas han inundado las huertas y los sembrados, arrasándolo todo.

El río Aragón ha experimentado una extraordinaria elevación, que

MUNICIPIO

LICENCIAS PARA OBRAS

A propuesta del señor Estrada Parra, presidente de la Comisión de Obras públicas, se ha servido autorizar al alcalde á los propietarios de las fincas que se mencionan para que realicen en las mismas las obras que tenían solicitadas: Castellar, 12; Pagés del Corro, 52; Joaquín Dicenta, 14; Rodo, 13; Oriente, 6; San Basilio, 11; Sagasta, 25; Don Remondo, 2, y Segovias, 6; Oriente, 103, parcela de la zona G.; mercado de la Encarnación, puesto número 42, y Parras, 19.

SECCION MUNICIPAL DE ESTADISTICA

Durante el mes de Marzo último han fallecido en esta capital 232 varones y 204 hembras, que hacen un total de 436 defunciones, cuyo coeficiente por mil habitantes es de 1'74.

En igual mes del año anterior se registraron 453 defunciones, 1'96 por mil.

Hay una diferencia en menos, comparado con el año anterior, de 17 y en el coeficiente de 0'22.

alarma á muchos pueblos por cuyas cercanías pasa.

Cerca de Tudela y en su término municipal, las aguas han inundado la carretera, interrumpiendo el tráfico.

La Guardia civil de Arguedas da cuenta de que, con motivo de la crecida del río, ha quedado suspendido el servicio público de comunicaciones por encontrarse interceptada la carretera entre los kilómetros 40 al 86. Parte de las huertas de dicho término han sido inundadas por las

aguas, ocasionando grandes pérdidas.

Ha visitado al gobernador una nutrida Comisión de representantes del Ayuntamiento y obreros de Villafranca, que le expusieron la situación angustiosa en que se halla aquella localidad con motivo de las inundaciones. La Diputación acordó, de momento, subvenir á los primeros gastos con diez mil pesetas, y el gobernador ha prometido que en Villafranca se realizarán las obras de defensa necesarias para evitar nuevas inundaciones.

Información de Barcelona

Recuperación de joyas robadas

Barcelona 24.—Por agentes de la brigada de investigación criminal han sido recuperados un pendiente de gran valor y otras joyas, que habían sido robadas á doña María Gregori en una pensión de la Rambla de Canaletas. Como autora del robo ingresó en la Cárcel Dolors Ortiz.

Detención de un individuo que portaba géneros procedentes de robo

La Policía ha sorprendido en la calle de la Independencia á un individuo que conducía un carrito cargado de géneros, cuya procedencia no supo explicar.

Se ha comprobado que los géneros, consistentes en piezas de tela, habían sido robados en una fábrica de la razón social Novaciones Textiles, S. A. El detenido se llama Mateo Font.

Se detiene al supuesto autor de la colocación de una bomba

Barcelona 24.—La Policía ha hecho pesquisas para averiguar el paradero del autor de la colocación de una bomba en una barbería de la calle del Rosal. Se cree que ha sido un muchacho de dieciséis á dieciocho años que iba acompañado

de otros tres individuos que se detuvieron á una prudencial distancia y que desaparecieron tan pronto fué colocado el artefacto.

Esta mañana fué detenido un muchacho, sobre quien recaen sospechas.

Auto de procesamiento y prisión contra los autores de la colocación de una bomba

El Juzgado ha dictado auto de procesamiento y prisión contra José Vera Ayala y Juan Huerta, detenidos en la calle de Margarit después de haber hecho explosión una bomba que causó destrozos en una frutería. Los peritos han dictaminado que los daños se elevan á 1.024 pesetas.

A ambos detenidos se les sigue sumario, por el procedimiento de urgencia, como autores de los delitos de colocación de explosivos y tenencia ilícita de armas.

Reunión de delegados de la Sociedad de Música Contemporánea

Barcelona 24.—Bajo la presidencia de M. Clark, por indisposición del presidente de la Sociedad Internacional de Música contemporánea, se ha celebrado una reunión de delegados de dicha entidad.

Se acordó que los próximos festivales de la Sociedad Internacional tengan lugar en París, el año próximo, coincidiendo con la Exposición que se prepara.

Fueron designados para las secciones que habrán de formarse los señores Ibert, representante de Francia; Clark, de Inglaterra; Gerhard, de España; Osterk, Yugoslavia, y Jansen, Suecia.

Marcha del príncipe Eugenio de Suecia

Barcelona 24.—Ha salido para Francia el príncipe Eugenio de Suecia.

Actuaciones judiciales

Barcelona 24.—El Juzgado se ha personado en el Hospital Clínico para recibir declaración al conserje del Hotel Continental, que resultó herido de gravedad por efecto de la explosión de una bomba en el vestíbulo de dicho hotel.

Según nuestras noticias, la declaración careció de todo interés, pues no recuerda al individuo que se presentó en el hotel.

El herido, Florencio Brisquez, ha mejorado notablemente, dentro de la gravedad.

El boxeador español Sangchill detenido en Nueva York

Nueva York 24.—El púgil Baltasar Sangchill, aspirante al título de campeón para pesos batán, ha llegado procedente de España en el trasatlántico «Corte di Savoia», y ha sido detenido en Ellis Island, en espera de que se le facilite la autorización de emigración. El diputado Lew Burston ha prometido que se le daría el viernes el necesario permiso. El «menager» de Sangchill, Julio Avernín, y su entrenador, Robert Diamond, han sido igualmente detenidos. Sangchill ha firmado ya para tres combates; pero sus contrincantes se designarán más adelante.

TEATRO CERVANTES
MUY PRONTO
La comedia del año
NUESTRA NATACHA

R. I. † P. A.

DON FELIX PELAYO JIMENEZ

Médico forense del partido judicial de Estepa

marido que fué de

Doña Rafaela López Bernal

Ha fallecido cristianamente en la ciudad de Estepa el 19 de Abril de 1936, á los 52 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos

Su desconsolada viuda; hijos, don Félix, doña Paz, don Arturo y don Joaquín José; madre política, doña María Bernal Salas; hermanos políticos, doña Manuela, don Fernando, don Joaquín, don Francisco y doña María Josefa; sobrinos, primos y demás parientes ruegan á sus amistades encomienden su alma á Dios y asistan á la solemne misa de «Réquiem» que por su eterno descanso se ha celebrará el día 27 de Abril, á las ocho de su mañana, en la iglesia de San Sebastián (de la villa de Estepa), por cuyos actos les quedarán reconocidos.

UNA VERSION AUTORIZADA SOBRE EL ORIGEN DE LOS SUCEOS DE LEBRIJA

Según las referencias que hasta nosotros llegan por conducto autorizado, parece ser que el día de la ocurrencia de los sucesos habían salido de la localidad para el campo numerosos obreros. Habíase hecho de los en paro forzoso una distribución entre distintos propietarios, asignándoseles un número determinado de los mismos a los dueños de tres cortijos del término.

En estas fincas se presentaron muchos más de los que habíaseles



El teniente de la Guardia civil don Francisco López Cepero, que halló trágica muerte en el cumplimiento de su deber durante los graves sucesos de Lebrija.

repartido y los propietarios protestaron.

El teniente de la Guardia civil don Francisco López Cepero montó a caballo, y acompañado de un guardia, se personó en las expresadas fincas, indicando a los obreros que no podían trabajar en ellas más que los que estuviesen asignados a las mismas.

Obedientes a las indicaciones del oficial de la Guardia civil, los obreros regresaron al pueblo; pero con la pretensión de hacer efectivos los jornales.

Los obreros se manifiestan ante el Ayuntamiento

Los obreros, persistiendo en su actitud de cobrar los jornales, se presentaron de modo colectivo ante el Ayuntamiento, exponiendo sus deseos.

Acudió el oficial, y tanto a la entrada como a la salida de la casa municipal, fué objeto de notoria hostilidad.

Como al salir las masas le rodeasen, el guardia que le acompañaba, en evitación de que su jefe pudiese ser objeto de una maniobra envolvente, hizo un disparo al aire.

Los grupos se disolvieron y el teniente y el guardia retiráronse, creyendo el oficial liquidada la situación, tanto que ordenó a la fuerza que hallábase de vigilancia en la calle que se retirase al cuartel.

Los grupos se rehacen y comienzan los desmanes

Los obreros que al sonar el disparo al aire hecho por el guardia civil que acompañaba al teniente habíanse dispersado, dando la sensación de que la calma había renacido, se rehicieron bien pronto y trataron de incendiar las casas de los tres propietarios de los cortijos a que antes nos refiriésemos, sin lograrlo.

Abandonaron esta idea y la sustituyeron por el asalto al Centro de Acción Popular, cuyas puertas arrancaron de cuajo, como asimismo las ventanas, no dejando del edificio más que las paredes. Los muebles los sacaron a la calle y en medio de la vía pública formaron distintas hogueras y los quemaron.

La agresión al teniente López Cepero

El teniente López Cepero, después de haber ordenado la retirada de la Guardia civil al cuartel, se marchó a su domicilio, sito en las proximidades de la plaza principal del pueblo, se cambió de ropa y se sentó a cenar con su familiares.

Como se apercibiera de que estaba ocurriendo algo normal, salió a la calle, ya vestido de paisano, y como a unos diez ó doce metros de su casa le salió al encuentro un grupo, que enarbolando instrumentos contundentes—se estima que fuesen barras de hierro, quizás las mismas utilizadas para arrancar las puertas del Centro de Acción Popular—, le acometió bruscamente, derribándole en tierra, causándole las gravísimas heridas, que determinaron su muerte.

La fuerza sale a la calle

La fuerza de la Guardia civil, que hallábase acuartelada, obediendo los órdenes de su jefe inmediato, dió

se cuenta por el bullicio que hasta ella llegaba y por el resplandor de algunas hogueras, que algo grave ocurría.

Seguidamente el comandante de puesto ordenó la salida y recorrieron las solitarias calles, sin encontrar otra cosa que el rastro de las referidas hogueras y los destrozos causados en el Centro de Acción Popular.

Al salir de la plaza principal del pueblo para dirigirse a la casa del teniente don Francisco López Cepero para darle cuenta de lo que estaba sucediendo y recibir órdenes, observó que en el suelo hallábase tendido un hombre, al parecer, gravemente herido, comprobando que se trataba de su propio jefe.

Con toda clase de precauciones lo trasladaron al cuartel y avisaron a un médico; pero todo intento de auxilio resultó inútil.

El teniente don Francisco López Cepero había fallecido.

La hora de la agresión al teniente

Los sucesos que a grandes rasgos dejamos narrados, se desarrollaron después de las nueve de la noche, y la agresión al teniente debió verificarse a las diez menos veinte, ya que a esta hora hallábase parado el reloj que llevaba.

Comienzan las investigaciones y diligencias

Minutos antes de las diez se telefonó el suceso al capitán de la línea, don Juan García de la Loma, que apresuradamente se puso en camino desde Utrera, con fuerzas a sus órdenes. También se le telefonó al teniente coronel de la Comandancia exterior, don Federico Martín de Hajar, que desde Sevilla marchó también con fuerzas a Lebrija.

Traslado del cadáver a Cazalla

Lebrija 24 (10 n.)—A las cuatro de la tarde y después de habérselo practicado la autopsia, se verificó el traslado del cadáver del teniente de la Guardia civil señor López Cepero, vilmente asesinado anoche, a Cazalla de la Sierra, de donde era natural.

Al acto asistieron representantes de todas las clases sociales de esta población, que acompañaron el cadáver hasta el enlace de la carretera de Madrid con la de Cádiz, para seguir a Cazalla, donde recibirán sepultura los restos del infortunado oficial.

El féretro fué depositado en una camioneta de la Guardia civil, a la que seguían numerosos coches con familiares del finado y otro con la viuda y el pequeño hijo del oficial. También acompañaba a los restos un autocar llegado de Cazalla, conduciendo numerosos amigos de la familia doliente.

Una de las presidencias del duelo la formaban el gobernador, jefes y oficiales de la Guardia civil y de Asalto, jueces de instrucción y municipal y el primer teniente de alcal-



Los padres y hermanos del infortunado teniente señor López Cepero, que aparecen en primer lugar a la izquierda.

de en funciones de alcalde propietario. La otra presidencia la formaban varios familiares de la víctima.

El acto tuvo lugar sin incidentes de ninguna clase, reflejándose en el rostro de todos los concurrentes la indignación que les había producido este trágico suceso, que nada puede explicar, pues en los pocos días que el señor López Cepero llevaba en esta población se había mostrado militar caballeroso y correcto y fiel cumplidor de su deber.

Las lesiones que le han ocasionado la muerte al teniente López Cepero, según el dictamen de los inspec-

tores municipales señores López Ortiz (don Federico y don José) y Rodríguez Mena, que amablemente nos han facilitado, han sido fracturas de la bóveda y de la base del cráneo, producidas por apaleamiento.

Después del traslado del cadáver del señor López Cepero, el gobernador regresó a Sevilla.

Aquí han quedado fuerzas de retén, a pesar de que la situación parece normalizada.

La pistola que llevaba el malogrado oficial ha desaparecido y se hacen indagaciones para descubrir su paradero.—Morillas.

El entierro del teniente señor López Cepero se verificará hoy por la mañana en Cazalla de la Sierra. ---Llegada del general inspector de la Guardia civil, señor Pozas.

En virtud de las noticias recibidas sobre el traslado a Cazalla de la Sierra del cadáver del teniente de la Guardia civil señor López Cepero, se supuso que el coche pasaría por nuestra capital.

Así debieron pensarlos en principio las autoridades, por cuanto se montó un servicio especial de vigilancia a cargo de la guardia de Seguridad montada, cuyas fuerzas se distribuyeron a todo lo largo del paseo de la Palmera, partiendo de la Puerta de Jerez, hasta el fielado de la carretera de Dos Hermanas.

Hasta este pueblo llegamos en cumplimiento de nuestra misión informativa a las cinco y media de la tarde, hora en que se suponía debía pasar por Sevilla, ya que el cadáver había salido de Lebrija a las cuatro y media de la tarde.

Esperamos inútilmente hasta cerca de las siete de la tarde, hora en que regresaba de Lebrija el decano de este Ilustre Colegio de Abogados don José María López Cepero, tío de la víctima, y otros familia-

res y amigos de Puebla de Cazalla, de donde era natural el infortunado teniente, los cuales ocupaban un camión de viajeros utilizado especialmente para el viaje desde Cazalla a Lebrija.

En el fielado de la Palmera, hallábase estacionado asimismo un numeroso grupo de amigos del teniente López Cepero. Los familiares y amigos de éste, llegados de Lebrija, manifestaron que la camioneta que transportaba el cadáver había salido ya de dicho pueblo cuando ellos emprendieron el viaje, suponiendo por tanto que habría cambiado el itinerario para desviarse de Sevilla. Igualmente manifestaron que la camioneta utilizada para el transporte no era un furgón funerario, sino una camioneta ordinaria, tal vez con la finalidad de que el viaje pasara desapercibido en los distintos pueblos del recorrido.

En vista de estas noticias, los que aguardaban el paso del cadáver, se retiraron seguidamente.

Poco después se daba la orden de

retirada de las fuerzas de Seguridad, que tenían montada la vigilancia especial en el paseo de la Palmera, lo que corrobora la suposición de los familiares de la víctima, de que el cadáver no pasaría por Sevilla.

En el Gobierno civil, a donde nos dirigimos, se encontraba el general inspector de la Guardia civil, don Sebastián Pozas Pérez, con su secretario particular, comandante don Antonio Naranjo Limón, y su ayudante, comandante don Francisco Rejo, los cuales habían llegado a nuestra capital procedentes de Madrid en el avión correo de la tarde. El secretario particular del gobernador, don Eduardo Corro, nos confirmó que la camioneta que transportaba el cadáver había desviado su ruta de Sevilla hacia Utrera y Alcalá, para seguir por Carmona y El Pedroso a Constantina y Cazalla. También nos manifestó que el gobernador había salido para Sevilla desde Lebrija a las siete de la tarde, esperándose su llegada de un momento a otro.

Mañana a las once se verificará en Cazalla de la Sierra el acto de dar sepultura al cadáver del teniente señor López Cepero.

De nuestra capital concurrirán, además de los familiares y amigos numerosos de la víctima, el general inspector de la Guardia civil con su secretario y ayudante, el gobernador civil, coronel de dicho Instituto y otras autoridades.

El acto promete constituir una sentida manifestación de duelo, habiéndose anunciado el envío de numerosas coronas.

La actuación del gobernador y su regreso

Nos consta que el gobernador civil, don Ricardo del Corro, que ha permanecido en Lebrija más de dieciséis horas, se ha documentado personalmente y sobre el terreno de la trama de los tristes sucesos.

Allí mismo dispuso la destitución del que desempeñaba la Alcaldía, sustituyéndolo en el acto. Asimismo nos dicen que ordenó la detención del secretario del Ayuntamiento y la de un empleado que ejerce el cargo de jefe de un grupo de servidores del Municipio.

El gobernador llegó de Lebrija a Sevilla a las nueve de anoche, y tras de una conferencia con el inspector de la Guardia civil, general Pozas Perea, llegado de Madrid en avión con sus dos ayudantes para informarse del suceso y presidir hoy en Cazalla de la Sierra el entierro del teniente don Francisco López Cepero, como asimismo con el coronel del Tercio, se retiró a descansar a sus habitaciones particulares, mandando recado a los periodistas que le aguardaban que a causa del cansancio que traía, no podía recibirlos.

Instruyendo las sumarias que se derivan de los tristes sucesos, han quedado en Lebrija el capitán de la línea, señor García de la Loma, que las tiene a su cargo, y el teniente coronel de la Comandancia exterior de Sevilla, señor Martín de Hajar.

El secreto con que se llevan estas diligencias no permite transparentar nada de las mismas.

Las detenciones

Sabemos que hasta la hora de escribir estas líneas se han practicado unas veinticinco detenciones.

Se estima que entre los detenidos hay varios a quienes se les han observado manchas en la gorra, en los pantalones y en otras de las prendas que vestían.

MUNICIPIO

LA COMISION DE OBRAS PUBLICAS

Bajo la presidencia del teniente de alcalde señor Estrada Parra, y asistiendo los señores Pavón García y Gómez García, se ha reunido en el Ayuntamiento la Comisión de Obras públicas, adoptando, como acuerdos más importantes, los siguientes:

Que por la Sección técnica se redacten los correspondientes proyectos para la construcción de una casa de Ancianidad en los terrenos municipales de Amate, edificio para albergue de mendigos en el solar de la calle Arroyo a espaldas del Laboratorio municipal, y de unos almacenes municipales en la huerta de los Granados, de acuerdo con las mociones presentadas al efecto, con el fin de elevarlos a la aprobación capitular. Que se redacte, asimismo, un proyecto de reforma y urbanización parcial del sector de la ciudad, actualmente ocupado por el Asilo municipal, albergue de mendigos y otras dependencias. Designar ponente al señor Estrada en la propuesta relativa a la declaración de caducidad de la concesión hecha al Club Tablada en los terrenos de este nombre, destinándolos a escuelas, jardines de la infancia ó instituciones análogas, y proponer se prorogue hasta el día 1 de Julio próximo el plazo fijado para la presentación de trabajos en el concurso de proyectos con destino a la construcción de un bloque de casas baratas en el solar del Pópulo.

L. LOSCERTALES

LIQUIDA TODAS SUS EXISTENCIAS

DE

MUEBLES

Vea escaparates y precios en RIOJA, 14

EXTENSO SURTIDO

En una casa de vecinos de la calle Peral, un joven da siete puñaladas á su novia, causándole gravísimas heridas

En la casa de vecinos de la calle Peral número 22 se desarrolló ayer, á última hora de la tarde, un sangriento suceso, del que resultó gravísimamente herida una joven de diecinueve años.

Los protagonistas de la tragedia.—Antecedentes:

Los protagonistas de este suceso son Ricardo Labrados Sánchez, de veintinueve años, y Mercedes Santos Pérez, de diecinueve.

El primero fué dependiente de una zapatería y vive en la calle González Cuadrado, 21. Hace unos dos años que carece de ocupación, por haberse cerrado el establecimiento donde trabajaba.

Ella habita, con sus padres, en la calle Peral, 20. El cabeza de familia, de oficio carpintero, es un hombre trabajador, que se afana por llevar á su casa lo necesario para su esposa y cuatro hijas, y la compañera es una mujer que comparte con él los afanes del diario vivir, dedicada por entero á las labores de su hogar.

Ricardo y Mercedes vienen sosteniendo relaciones amorosas desde hace varios años, relaciones que últimamente no eran bien vistas por la familia de la muchacha, en atención á que aquél carecía de oficio.

En Mayo hará dos años que los padres de Mercedes, contrariados por el giro que tomaban las relaciones de su desventurada hija, que parecían haber pasado de la raya, la metieron en un convento, de donde salió á los tres meses de permanencia en el mismo.

Los novios volvieron á renovar sus entrevistas y á salir solos.

Los vecinos de la calle Peral nos han dicho que en más de una ocasión Ricardo se permitió maltratar á su novia.

Ultimamente las referidas relaciones habíanse enfriado á causa de las exigencias de Ricardo, que se oponía á que su novia prestase servicios domésticos en ninguna casa, habiéndola retirado de tres.

En la que ahora servía—Peral, 27—llevaba no más de tres ó cuatro días, y ya había dado en la manía de albergar celos, que, según referencias, no estaban justificadas.

Cómo se desarrollaron los hechos

Los disgustos últimamente tenidos habían excitado á Ricardo, que ayer se decidió á buscar á su novia. La encontró en la Plaza del Duque, le exigió, como tantas otras veces, que dejara la casa en que servía; la convenció en todos los tonos, y como la muchacha se negara, la abofeteó, teniendo que pasar Mercedes á la casa de socorro de San Lorenzo, donde la asistieron de una gran inflamación en la cara. La chica, una vez asistida, se trasladó, llena de temor, á la casa de su abuela, Encarnación Fernández Moya, de sesenta y cinco años, que vive en la calle Peral, 22, donde ha ocurrido el triste suceso que tiene á la infeliz en gravísimo peligro.

Mercedes entró en la casa de la abuela, una salita pequeña, con dos camas, una cómoda, una camilla y otros muebles, todos muy limpios y bien ordenados.

Tomó una silla cerca de la puerta de entrada y quedó allí meditando sobre su situación.

La abuela entraba y salía á sus quehaceres, y en un instante en que Mercedes se quedó sola, Ricardo, que acechaba el momento propicio, avanzó resuelto hacia la habitación y sin proferir palabra asestó á la joven la primera puñalada.

Su víctima cayó al suelo, y él continuó apuñalándola con furia, persiguiéndola hasta debajo de las camas, en las que la pobre muchacha buscaba refugio.

A los gritos de socorro de la abuela de Mercedes acudieron las vecinas de la casa y gente de la calle, sin que todos los esfuerzos ni los ruegos de la abuela consiguieran de Ricardo que dejase de acometer á su novia.

La detención del agresor

En tanto se desarrollaban los hechos que vamos relatando se avisó por teléfono á la Comisaría de la calle Jesús, de donde enviaron agentes de Policía y una pareja de Seguridad, que detuvieron á Ricardo, conduciéndole al expresado Centro oficial, en tanto que trasladaban á la casa de socorro de San Lorenzo á la víctima.

La declaración de Ricardo

En la Comisaría comenzaron la instrucción del atestado correspondiente, recibiendo declaración al detenido, que la prestó en estos ó parecidos términos:

En la Plaza del Duque me encontré á mi novia, con la que tuve unas palabras, por no avenirse de ninguna forma á dejar la casa en que estaba como servienta. Me contrariaba la estancia de Mercedes en la dicha



La joven Mercedes Santos, gravísimamente herida á puñaladas por su novio en la calle Peral

casa y venía padeciendo la obsesión de los celos, llegando á creer que me engañaba.

Cuanto más se obstinaba en negarse á mis consejos y reconvencciones, más se afirmaba en mí la sospecha de su infidelidad. Agregó que sus relaciones con Mercedes llegaron á vías de intimidad y añadió que al separarse de ella lo hizo por haberse negado ésta á que la acompañase hasta su casa.

Entonces marché á la mía, cogí un cuchillo y me encaminé á la de su abuela, donde se encontraba, surgiendo los hechos.

El Juzgado recibe declaración á Mercedes

El Juzgado de guardias, compuesto del juez don Domingo Onorato Peña, asistido del fiscal señor Bellón, por tratarse de un delito comprendido en los de orden público, á causa de hallarnos en estado de alarma, tan pronto tuvo noticias del suceso y supo que la víctima del mismo hallábase en el equipo quirúrgico, se trasladó al mencionado Centro, recibiendo declaración á Mercedes.

Con gran fatiga pudo declarar y hacer historia de sus relaciones con Ricardo, explicando los disgustos tenidos con éste y su oposición á que fuese de sirvienta á ninguna casa. Habló del carácter violento de su novio y de sus propósitos de apartarse de un hombre del que temía á todas horas una mala faena.

Contó su encuentro con Ricardo en la Plaza del Duque, la agresión de éste y su entrada en la casa de su abuela, después de curarse en la casa de socorro de San Lorenzo, y, finalmente, refirió cómo le acometió á puñaladas en el cuarto de su abuela, dándole la primera cuando hallábase sentada y sola, dejándola caer al suelo, donde continuó apuñalándola.

Las heridas de Mercedes

En la casa de socorro de San Lorenzo, donde fué asistida de primera intención por el doctor Dieguez y practicante señor Hernández, le apreciaron las siguientes heridas:

Dos inciso-punzadas en la región epigástrica, penetrantes al parecer; otra en la región costal izquierda, también penetrante, á primera vista, en el plano posterior de la aludida región; una más en la región glútea derecha, dos más en los muslos del mismo lado y la última en el brazo izquierdo por su tercio inferior. Pronóstico gravísimo. Pasó al equipo quirúrgico en una ambulancia.

En el equipo quirúrgico, y por los doctores Pera y Díaz Tenorio, se le ha practicado una intervención quirúrgica á Mercedes Santos Pérez, teniéndose la impresión de que se salvará, á menos que surgiesen complicaciones, que por ahora no son de temer.

PARA LIMPIEZA Y TENIDO DE PRENDAS A LA PERFECCIÓN

TINTORERIA ADEMA

PI Y MARGALL 3 ANTES CERRAJERIA

Nuestra entrevista con los familiares de la víctima

En el lugar del suceso conversamos con la abuela de Mercedes y una de sus hermanas. A grandes rasgos nos relataron el suceso en forma análoga á como lo dejamos referido, teniendo palabras de condenación para el agresor, del que dicen que todos sus aparentes celos no tenían más que un fundamento: el deseo de que Mercedes trabajase para él, que no tenía oficio ni beneficio.

Unas vecinas que se hallaban presentes coincidieron con estas mani-

VIDA REPUBLICANA

Frente Popular de Izquierdas

La Comisión central provincial del Bloque Popular acordó, en reunión celebrada ayer noche, ratificar su decisión inicial de presentar en las elecciones de mañana candidatura solamente para los puestos de la mayoría. Consecuente con este propósito, hace saber á las organizaciones de los pueblos que no toleren en forma alguna que las candidaturas oficiales del Frente Popular sean modificadas para favorecer intereses personales que el Frente condena y desautoriza. La Comisión central no aprueba en forma alguna, ni por ningún concepto, que para cubrir los puestos de la minoría vayan candidaturas que con el nombre de Izquierdas pretendan hacer creer que el Bloque Popular los ampara. El Frente Popular, que apoya sus nombres oficiales para la mayoría, no interviene ni pretende intervenir, ni para favorecer ni para perjudicarlas, las que puedan presentarse con aspiración de obtener los puestos de la minoría.

Izquierda federal

El partido de Izquierda federal de Sevilla se considera obligado á definir su posición en los momentos actuales, declarando que aunque tan interesado como el que más en que la elección de Jefe del Estado recaiga en persona de arraigadas convicciones democráticas y republicanas, no acudirá á los comicios llevando candidatura propia de compromisarios, sino que deja en completa libertad á sus afiliados para que voten á quienes se presenten con el carácter de adictos al Gobierno.

Este Comité ejecutivo prosigue entretanto sus trabajos de organización para hacer acto de presencia en alianza con elementos genuinamente izquierdistas cuando llegue el instante de la renovación de Ayuntamientos y Diputaciones provinciales, y sobre todo se dispone á realizar una campaña lo más intensa que sus medios le permitan, en pro del Estado de Andalucía, propósito al que vincula la razón de su existencia, y que ha de ser el objeto primordial de su futura actuación.—El Comité.

Partido republicano conservador

Se ha reunido el Comité provincial del partido republicano conservador para decidir en orden á su participación en las elecciones á compromisarios.

Se consideró que el bien inspirado propósito del Comité nacional de acudir á las elecciones, y que fué debidamente secundado con la proclamación ya efectuada de dos candidatos del partido, no podría alcanzar eficacia, por estimar que en las actuales circunstancias, y con tal apremio de tiempo, no es posible fiscalizar ni organizar cumplidamente la elección.

En consecuencia, se acordó retirar la candidatura proclamada y abstenerse de concurrir á esta contienda electoral así en la capital como en la provincia.

OTRAS NOTAS POLITICAS

Mesocracia Universal

Sin proclamación de candidatos, y sin tiempo material para organizar la elección, el partido republicano Mesocracia Universal desea conocer el ambiente á su favor en la elección del domingo 26, y encarece á sus simpatizantes que confeccionen su candidatura con el nombre de José Chaves Nogales, en la capital y pueblos de la circunscripción.

La Agrupación socialista de Sevilla avisó á todos los interventores del cuarto distrito deben pasarse sin falta hoy, día 25, de cuatro de la tarde á nueve de la noche, por el domicilio social, Santa Ana, 11, para recoger la documentación correspondiente.

La oficina electoral del décimo distrito, del partido socialista, avisó á los interventores de este distrito que no hayan recogido la documentación para las elecciones del próximo domingo, se pasen esta noche, sábado,

festaciones, ratificándolas, y añadiendo que no podía esperarse cosa distinta á la que ha sucedido.

Nos entregaron un retrato de la simpática muchacha y nos despedimos.

El agresor se cura en San Lorenzo

Desde la Comisaría de la calle Jesús llevaron á Ricardo Labrados Sánchez á la casa de socorro de San Lorenzo, donde se curó de una herida incisa en el dedo índice de la mano derecha, que se la causó él mismo al apuñalar á su novia.

Ricardo ante el Juzgado

El Juzgado de guardia estuvo en la Comisaría recibiendo declaración al agresor de Mercedes y disponiendo la autoridad judicial que pasara á la Cárcel, donde ingresó.

Un telegrama del secretario de S. E. y otro del Presidente de la Generalidad

El presidente de la Diputación, señor Puelles, recibió esta mañana un telegrama de la secretaria general de S. E. el señor Presidente de la República, comunicándole la feliz llegada de S. E. á Madrid.

También ha recibido otro despacho telegráfico del honorable señor presidente de la Generalidad de Cataluña, señor Companys, concebido en los siguientes términos:

«Agradezco una vez más sus personales atenciones y las de la Corporación que dignamente preside, saludándoles cariñosamente.»

De ambos despachos, que el señor Puelles ha agradecido, dará cuenta á la Comisión gestora en la primera reunión que celebre.

de nueve á once, por la Casa del Pueblo, Santa Ana, 11.

La Agrupación socialista cita para el sábado día 25 á los interventores del tercer distrito, en calle Santa Ana, 11, á las nueve de la noche, para hacerse cargo de las credenciales.

También ruega que durante todo el día 25 no dejen de pasarse por el local del Frente de Izquierdas, calle José Gestoso, los jefes de distrito é interventores que no estén en posesión de los documentos precisos.

El Comité de radio del partido comunista avisa á todos los militantes del radio Norte y simpatizantes del partido comunista que serán inter-

ventores en las elecciones de compromisarios en el distrito séptimo y octavo, que el sábado durante todo el día tienen que pasarse por la oficina electoral, calle Antonio Susillo, 11 á recoger las credenciales.

El partido comunista pone en conocimiento de todos los militantes que el día 27 del corriente, á las cinco y media de la tarde, dará una conferencia el diputado por Sevilla Antonio Mije, en el local de los obreros municipales, Pasaje de Andreu número 2, sobre el tema «Posición del partido en el momento actual».

Será condición imprescindible para entrar en el local la presentación del carnet.

«El Liberal» en Huelva

LA INCAUTACION PROVISIONAL DEL SERVICIO DE AGUAS.— MANIFESTACIONES DEL ALCALDE.—EL PARQUE DE LOS NIÑOS

En la sesión municipal de anteayer—de cuyos acuerdos principales dimos cuenta—se aprobó una moción del concejal de Unión Republicana, señor Ortega Egorrola, á la que no se le ha dado toda la importancia que realmente tiene, y que merece todas nuestras simpatías.

Nos referimos á la proyectada construcción de un Parque para recreo de los niños.

Es esta una obra de presupuesto relativamente corto, que hace mucha falta en Huelva. Más, mucho más de lo que algunos creen.

En Huelva, como de otras varias cosas, se carece de jardines que son tan necesarios al espíritu como pan al cuerpo.

La feliz iniciativa del señor Ortega Egorrola debe llevarse á la practica cuanto antes.

Y cuando esté realizada, nos alegraremos todos: los niños y los hombres.

La Comisión municipal designada en la sesión del Ayuntamiento, estuvo en las oficinas de «Agua de Huelva», para proceder á la incautación provisional acordada.

Asistieron también un notario, que levantó el acta correspondiente, y el abogado de la Sociedad, señor Moreno.

Por el secretario de la Comisión se hará un inventario de todo

El alcalde, señor Moreno Márquez, al dar cuenta á los periodistas de la incautación, dijo que el agua será servida en las debidas condiciones.

Que los accionistas tendrán sus garantías y se hará frente á las obligaciones contraídas.

Definitivamente, pasarán los servicios al Municipio, cuando se termine el expediente que se tramita por las faltas y deficiencias del abastecimiento.

Han sido proclamados los candidatos á compromisarios que presenta el Frente popular, cuyos nombres dimos anteayer.

El señor Pouza Camba, socialista, no fué proclamado por incomparación.

Las derechas se han abstenido.

Organizado por la Asociación Cultural Musical, dió anoche su anunciado concierto en el Gran Teatro, el famoso cuarteto de Berna.

Los notables artistas ejecutaron, admirablemente, el selecto programa, siendo ovacionados con entusiasmo.

Al concierto asistió un distinguido público.

Ha fallecido en esta ciudad el empleado de la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante, don José Alvarez Beato, que gozaba de mucha estimación de sus jefes y compañeros, por su honradez y amor al trabajo.

Al entierro, verificado ayer tarde, concurrieron muchos amigos y compañeros del finado.

Reciba su atribulada familia nuestro sincero pésame.

Pepe de la Rábida.

Para la independencia de Puerto Rico

Washington 24.—El senador míster Tydings, ha presentado al Senado un proyecto de ley similar á la ley Tydings-McDuffin que dió la independencia á Filipinas, autorizando á los portorriqueños á que celebren un plebiscito en Noviembre de 1937, para decidir si desean su independencia ó si prefieren seguir bajo la bandera norteamericana.

Un Gobierno provisional de transición, que duraría cuatro años, se establecería hasta que se les dé la independencia completa. Se ha sabido que el Gabinete ha discutido dicho proyecto, aprobándolo por unanimidad. Al introducir este proyecto Mr. Tydings, manifestó que seguía la política panamericana de Gobierno.

R. I. † P. A.

LA SEÑORA

Doña Josefa Castrillo Navarro

esposa que fué de

DON RAFAEL CHAVES PÉREZ

QUE FALLECIO EL DIA 24 DE ABRIL DE 1936,

después de recibir los auxilios espirituales

Su desconsolado esposo; hijo, don Rafael; hermanas políticas, primos, sobrinos, demás parientes y afectos, ruegan á sus amistades encomienden á Dios Nuestro Señor el alma de la finada y asistan al acto del sepelio de su cadáver, que tendrá lugar hoy sábado, á las tres y media de la tarde, por cuyos actos de caridad cristiana les vivirán agradecidos.

El duelo recibe en la casa mortuoria y despide en el Cementerio.

Vivia, Perla, 1, pral.

En Paraguay se proyecta la reforma agraria

Asunción 24.—El Gobierno revolucionario ha anunciado que está proyectando la puesta en práctica de una reforma agraria, de acuerdo con la cual la tierra cesará de ser objeto de especulación y de monopolio, volviendo a las manos de los que la trabajan.

Ha propuesto un límite del derecho de propiedad de la tierra, con el fin de intensificar la actividad agrícola y crear la estabilidad de los agricultores.

Se concederán a los extranjeros derechos sobre la tierra, a condición de que se comprometan a permanecer en el país.

Se expropiará en total una superficie de dos millones de hectáreas, que habrían de dividirse entre sesenta mil propietarios rurales.

Sobre la unificación de los partidos obreros

Madrid 24.—La Agrupación Socialista madrileña, en reunión celebrada anoche, entre otros asuntos de importancia aprobó la siguiente proposición:

La Comisión Ejecutiva concertará con el partido comunista español—con el que ya hay iniciadas conversaciones al efecto—la unificación de ambos partidos en uno solo, de clase, sobre la base de los respectivos programas. Hecha esta unificación se procurará hacerla extensiva a los demás partidos obreros.

El señor Sánchez Román no es candidato

Madrid 24.—«Heraldo de Madrid» dice lo siguiente:

Debidamente autorizados podemos afirmar que, en contra de cuanto se ha dicho, el señor Sánchez Román no presentará su candidatura para las elecciones parciales de diputados a Cortes por Granada.

El jefe del partido Nacional Republicano mantiene con plena consecuencia su ya conocida actitud.

Los deportes

El equipo checoslovaco contra España

Praga 24.—Ha sido dado ya a la publicidad el equipo checoslovaco que el domingo jugará, salvo contingencias imprevistas, contra el de España en el campo del Sparta. Lo integran los jugadores siguientes:

Planicka (Slavia); Burger (Sparta); Ctyroký (Sparta); Bouček (Sparta); Šrbek (Sparta); Faczineo (Sparta); Zagicek (Sparta); Sobotka (Slavia); Nejedly (Sparta) y Puc (Slavia).

En la prueba hípica, España ha sido batida por un segundo

Niza 24.—España se ha clasificado en segundo lugar en la Copa de la caballería belga, primera prueba por equipos. Sólo ha sido batida por un segundo por Irlanda, teniendo los mismos puntos—dice—que ella, clasificada en primer lugar. El tercer puesto ha sido para Suiza.

El equipo español lo forman «Elucidar» (capitán Silió), «Arden» (capitán Cavanillas), «Montmorency» (capitán Artalejo) y «Le Cabanon» (teniente Torres).

España ha quedado clasificada con todos sus jinetes para la prueba final del torneo, «Premio de vencedores». Los tres equipos que parecen con mejor puntuación antes de dar comienzo son por este orden: Irlanda, Suiza y España.

Llegada del equipo español a Praga

Praga 24.—Cerca de las seis de la tarde han llegado a esta población los jugadores españoles que han de luchar el próximo domingo contra la selección checoslovaca.

Numeroso público esperaba en la estación a los jugadores españoles. Estos vienen acompañados de los directivos señores Irezabal, Cabot, Payá y otros. También ha llegado entre los jugadores españoles, aun cuando no está anunciado, Quinceles.

Inmediatamente después de su llegada marcharon al Hotel a descansar.

En el campo del Sparta, que es el elegido para celebrar el encuentro internacional entre España y Checoslovaquia, se están realizando obras para dejar el terreno en buenas condiciones para el domingo.

Frontón Betis

Table with 2 columns: Quinielas del día 24. 1.ª tarde, 1-2. — 1.ª noche, 4-2. 2.ª tarde, 6-3. — 2.ª noche, 6-2. 3.ª tarde, 3-6. — 3.ª noche, 2-5. 4.ª tarde, 6-3. — 4.ª noche, 1-3. 5.ª tarde, 1-6. — 5.ª noche, 1-5. 6.ª tarde, 6-3. — 6.ª noche, 1-2.

Una irregularidad en el ministerio de Agricultura

Se constituye en Mérida un sindicato agropecuario y obtiene del Crédito Agrícola un préstamo de millón y medio de pesetas con garantías ilusorias

Madrid 24.—«Claridad» denuncia hoy una irregularidad administrativa en el ministerio de Agricultura. Según la denuncia, en primero de Marzo de 1935 se constituyó un llamado Sindicato Agropecuario de Mérida, el cual al día siguiente de su constitución acordó solicitar del Crédito Agrícola un préstamo de un millón y medio de pesetas.

Este préstamo se solicitaba con el fin de comprar una finca y arrendar otras. Y da la extraña casualidad de que todas esas fincas son propiedad de don Carlos Pacheco y Lerdo de Tejada, vocal del expresado Sindicato.

Naturalmente, el Crédito Agrícola necesita garantías para prestar

dinero a las entidades del Sindicato Agropecuario de Mérida. Este ofreció unas cuantas fincas, y el secretario del Ayuntamiento certificó que los líquidos imponibles eran ciertos. Con estos antecedentes, el Crédito Agrícola concedió 695.000 pesetas, y acto seguido hizo una primera entrega de 100.000 pesetas.

Pero de repente el Crédito Agrícola se da cuenta de que las fincas están gravadas (hipoteca, etc.) en una cantidad considerabilísima y que, por lo tanto, el Estado se halla sin garantías de ninguna clase.

Se reúne el Consejo de ministros y acuerda que el Crédito Agrícola entregue al Sindicato de Mérida las 595.000 pesetas restantes. La Junta

se resiste; el ministerio entonces reitera la orden y el Crédito entrega, por fin, 330.000 pesetas más.

Luego se descubre que, salvo don Carlos Pacheco y Lerdo de Tejada, todos los demás señores no poseían bienes de ninguna clase, a pesar de las declaraciones formuladas. En Mérida no hay amillaramientos por estar catastrada la riqueza. Mal pudo, por tanto, haber certificado el secretario del Ayuntamiento una cosa inexistente.

Pero no es todo esto, con ser mucho: el Sindicato compró la mitad de una finca por la cantidad de pesetas 600.000. Según los técnicos, esos terrenos no valían más que 300.000 pesetas.

AMPLIACION AL CONSEJO

Se va a restablecer el Consorcio de Industrias Militares, y se propone el Gobierno acometer la reforma de la ley electoral

Madrid 24.—El Consejo de ministros de esta mañana tuvo escaso interés informativo. Aparte de las cuestiones de índole administrativa, de las cuales la nota oficiosa da completa referencia, el Gobierno se ocupó de dos cuestiones concretas. Se refiere una al restablecimiento del Consorcio de Industrias Militares. Como se recordará, esta entidad fué disuelta por los Gobiernos derechistas como consecuencia del alijo de armas de San Esteban de Pravia. El sistema que viene imperando desde entonces no tiene la debida eficacia ni la utilidad que el juicio del Gobierno tenía el organismo creado en el primer bienio republicano. Después de que cada ministro emitió su opinión al respecto, se acordó ir al restablecimiento del citado Consorcio de Industrias Militares de la misma manera que funcionaba cuando el señor Azaña era ministro de la Guerra.

La otra cuestión concreta a que nos referimos es la reforma de la ley electoral. El Consejo de ministros coincidió en apreciar que todos los Gobiernos se ocupaban de esta cuestión cuando están próximos a extinguirse. No quiere el

actual Gabinete Azaña que pueda decirse lo mismo respecto de él, y está decidido a ir inmediatamente a modificar la citada ley. Para ello se va a recoger los puntos de coincidencia que existen entre los partidos representados en el Frente popular y se redactará en breve un oportuno proyecto.

Aparte estas dos cuestiones, y entre las que no se reflejan en la nota oficiosa, parece que el Gobierno se ocupó con alguna extensión de un proyecto del ministerio de Justicia, relativo a la inspección de los Tribunales de Justicia.

Conoció el Consejo del expediente de indulto del penado Eugenio Tejedor, condenado a la última pena por el asesinato del chofer Plaza. El expediente venía informado en sentido negativo por el Tribunal Supremo con el voto favorable por el rey del magistrado señor Donceña. El Consejo de ministros, conforme a la ideología de sus miembros, contraria a la pena de muerte, va a aconsejar la conmutación de la pena por la de treinta años.

No se ocupó el Consejo de ministros de la elección Presidencial respecto a la cuestión de fondo. Trataron únicamente los consejos de

la preparación del acto de la elección. El Gobierno entiende que la designación del candidato oficial del Frente popular no es cuestión suya, sino que atañe exclusivamente al régimen de los partidos integrantes de la alianza de izquierdas.

Quedaron sin poder desahogar, por falta de tiempo, los ministros de Comunicaciones, Industria y Comercio, Agricultura, Marina y Trabajo. Para que lo puedan hacer con toda amplitud, habrá Consejo de ministros el lunes próximo. El día que debía celebrarse la próxima reunión es el martes; pero como para entonces se reanudarán las tareas parlamentarias, a fin de que no haya apremios de tiempo, se acordó adelantar la fecha de la reunión.

El Consejo aprobó un proyecto del ministro de Justicia, según el cual, al presidente del Tribunal de Casación de Cataluña se le conceden honores y tratamientos iguales a los de los presidentes de Sala del Tribunal Supremo, y a los magistrados de aquella entidad se les conceda igualmente que a los magistrados de dicho Tribunal Supremo.

Una comida al señor Gordón Ordás como embajador extraordinario

Madrid 24.—El ministro de Cuba y encargado de Negocios, señor Pío Baro, ha ofrecido hoy una comida en honor del embajador extraordinario señor Gordón Ordás, designado por el Gobierno de España para asistir a la toma de posesión del nuevo Presidente de aquella República, doctor don Miguel Mariano Gómez, en despedida del teniente señor Menéndez, y como testimonio del profundo reconocimiento de su país a los honores que las autoridades y el pueblo español han dispensado al heroico aviador cubano.

Las dos presidencias las ocuparon el señor presidente del Consejo y el encargado de Negocios de Cuba.

Sucesos

Pequeño alboroto en la Campana

A las doce de la noche, unos grupos de jóvenes comenzaron a gritar y alborotar, aludiendo al jefe del Gobierno.

Avisada la Comisaría de la plaza de Jáuregui, salieron para la Campana varios agentes, para recomendar un poquito de seriedad a los humoristas. Cuando llegaron los policías, los grupitos se habían disueltos por su propia cuenta.

Invasión de varios cuartos

En la calle Procurador, 26, se han ocupado ayer tarde siete pisos que estaban vacíos por otras tantas familias que se han instalado sin contrato ni fiador, y sin autorización del dueño, don Francisco Javier de Luque.

Fascistas detenidos

En la Comisaría de Jáuregui están detenidos Rafael Garzón Rodríguez, de treinta y seis años, y Juan Ducós Martín, de treinta y uno, que tienen domicilios en Huelva y en Sevilla. Están a disposición de la Brigada social, que los tiene en concepto de fascistas.

LEA V. MAÑANA «EL LIBERAL»

Instalación de un faro en la posesión de Ifni

Casablanca 24.—Ha quedado instalado en el territorio español de Ifni un nuevo faro cuyas características son las siguientes:

La torreta se eleva en el acantilado de Sidi Ifni, en la siguiente situación geográfica: longitud, 10 grados, 11', 30"; latitud, 29', 23', 00".

Tiene una altura total sobre el nivel del mar de 63 metros, y sobre la tierra de 13 metros.

La torre es trapezoidal, con dos franjas de dos metros rojas y blancas, horizontales.

Las características del faro son las siguientes: Luz, 0,3; más obscuridad, 1,1. Luz, 0,43; más obscuridad, 4. Total, 10 segundos. Alcance en tiempo normal, 15 millas.

A MADRID

En el expreso de anoche marchó a Madrid el alcalde, señor Hermoso Araujo, que va a gestionar diversos asuntos de interés para la vida municipal.

Salieron asimismo para la capital de la República los diputados a Cortes don José González y Fernández de la Bandera, secretario primero de la Cámara legislativa, y don Manuel Pérez Jofre, director general de Registros y del Notariado.

El rey de Egipto está grave

El Cairo 24.—Al parecer, el estado de salud del rey Fuad de Egipto, inspira serios temores. El monarca, que tiene sesenta y ocho años, se encuentra delicado desde hace algún tiempo.

A última hora de la tarde se ha facilitado un informe oficial de los médicos, en el que manifiestan que ha surgido una complicación que ha venido a agravar la dolencia.

El soberano egipcio padece una infección bucal, ocasionada por una muela.

Anoche se le produjo una hemorragia de bastante gravedad, que ha ocasionado un debilitamiento general.

El estado de alarma, la censura y la fiesta patronal del 2 de Mayo

Madrid 24.—Entre los acuerdos adoptados en el Consejo de ministros de hoy, figura el levantamiento del estado de alarma en las provincias en que aún se halla restablecido. Posiblemente, este acuerdo se dará a conocer en la noche de hoy y con él el levantamiento de la previa censura para la Prensa.

También se trató en el Consejo de ministros del deseo de algunos elementos patronales de celebrar la fiesta del día 2 de Mayo. El Consejo acordó que puede celebrarse esta fiesta en la fecha marcada; pero que habrá de ser con la condición de que los patronos abonen a los obreros los jornales de ese día que no han de trabajar.

Buques de guerra en Ceuta

Ceuta 24.—Procedente de Cádiz llegó el cañonero mejicano «Potósi», construido por la Constructora Naval de aquella población.

El buque lo manda el comandante Vázquez del Mercado. Empezará el viaje a Las Azores.

También fondearon en este puerto los destructores «Antequera», «José Luis Díez» y «Alcalá Galiano», pertenecientes a la segunda flotilla, que manda don Francisco Javier de Salas.

Estos buques marcharán a Cádiz, desde donde irán a Canarias para asistir a las maniobras navales, que serán arbitradas por dicho vicealmirante, señor Salas.

Un banquete al aviador Lorenzo Ritti

Aeropuerto de Barajas 24.—La Liga de pilotos y la Dirección y personal del Aeropuerto de Barajas, obsequiaron con un banquete al célebre aviador Lorenzo Ritti, con objeto de celebrar el éxito conseguido por éste en su vuelo a la Guinea española.

El acto tuvo lugar en el propio Aeropuerto y resultó muy agradable.

Un aviador polar perdido en los desiertos de nieve

Moscú 24.—Varias estaciones de T. S. H. han captado unos mensajes, incompletos, del aviador desaparecido Vodopianov.

Estos mensajes no permiten determinar el lugar fijo donde se encuentra el aviador; pero se supone habrá aterrizado en el archipiélago de Francisco José.

Para acudir en su auxilio ha sido organizada una expedición.

Vodopianov es un as de la aviación ártica, piloto experimentado en el estudio de las regiones siberianas y polares.

En 1933 fué víctima de un accidente muy parecido al actual. En dicha ocasión tomó tierra en Tajik Yakontie, donde permaneció por espacio de varias semanas, falto de todo recurso.

Activa propaganda de los republicanos conservadores

Madrid 24.—Durante todo el día de hoy, los afiliados al partido republicano conservador que dirige don Miguel Maura han estado dedicados a una activa propaganda por las calles de Madrid.

A las fachadas de los edificios han sido adheridos numerosos pasquines con los nombres de los compromisarios que presenta el partido que dirige don Miguel Maura. Muchos afiliados a dicho partido, en numerosos automóviles, han arrojado octavillas excitando al Cuerpo electoral a votar a los republicanos conservadores en las elecciones que el domingo se celebrarán en toda España para elegir Presidente de la República.

En estas octavillas, el partido republicano conservador hace constar su acendrado republicanismo y el deseo de que la vida pública española discurre por cauces de paz y tranquilidad.

En el Círculo del partido republicano conservador, situado en la plaza de las Cortes, ha habido durante el día de hoy gran movimiento, pues numerosos afiliados han acudido para resolver algunas dudas en la oficina electoral que el partido tiene montada.

La presentación de los candidatos a compromisarios en el Monumental Cinema

En el Monumental Cinema se verificó anoche el mitin anunciado por el Frente Popular para la presentación de los candidatos a compromisarios por la capital.

Presidió el acto el concejal del partido comunista señor González Lora.

Asistió enorme concurrencia, dominando en todo instante un orden completo. Los candidatos a compromisarios, señores Cuesta Martíu, de Izquierda republicana; Estrada Parra, del partido socialista; Mendiola Osuna, de Unión republicana, y Barneto, del partido comunista, hablaron por el orden que se dejamos enumerado, haciendo resaltar la importancia que para las libertades españolas tiene la lucha que se avicina y de cuyo triunfo depende el fortalecimiento del Régimen democrático de que actualmente goza España.

Recomendaron la máxima vigilancia en la elección y la mayor aportación de sufragios, emitiéndolos sin preferencias personales para ninguno de los candidatos. Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Quando finalizaron los discursos de los candidatos, el público advirtió entre la concurrencia a los señores Mije, Fernández Ballesteros y Delicado, los cuales, a petición del respetable, se vieron obligados a subir a la tribuna y dirigir la palabra a la Asamblea, que tuvo para todo ellos nutridos y prolongados aplausos. El mitin terminó en medio del mayor entusiasmo y sin el menor incidente.

La Asociación Sevillana de Caridad socorre diariamente tres mil necesitados.

Agencia de préstamos para el Banco Hipotecario de España. Préstamos desde 5.000 pesetas en adelante sobre fincas rústicas y urbanas. Interés 5,50 % anual.

Sebastián Guerrero - Estrella. Rioja, 20, Sevilla.—Teléfono 27745.

Frontón Sierpes

Table with 2 columns: Quinielas del Viernes. 1.ª tarde, 2-6. — 1.ª noche, 1-2. 2.ª tarde, 2-4. — 2.ª noche, 6-2. 3.ª tarde, 6-4. — 3.ª noche, 5-2. 4.ª tarde, 5-2. — 4.ª noche, 5-4. 5.ª tarde, 6-3. — 5.ª noche, 5-1. 6.ª tarde, 6-1. — 6.ª noche, 5-2. Grandes partidos y quinielas.

Notas políticas del día

Ciento cincuenta y seis militares retirados han sido baja en las filas de Renovación Española

El Sr. Azaña almorzó bien acompañado... Madrid 24.—A las cuatro de la tarde llegó a la Presidencia del Consejo el señor Azaña...

Los militares se dan de baja en Renovación Española

Madrid 24.—Según ha manifestado el diputado tradicionalista don Romualdo Toleño, desde el día de aprobación por las Cortes de la ley...

Nueva minoría parlamentaria

Madrid 24.—El señor Calvo Sotelo ha comunicado a las Cortes la constitución de la minoría del Bloque nacional...

Construcciones escolares en Barcelona

Madrid 24.—El jefe del Gobierno llegó esta tarde a la Presidencia más temprano que de costumbre... Al abandonar la Presidencia don Marcelino Domingo dijo a los periodistas...

Terminan las conferencias ministeriales

Madrid 24.—A las diez y cuarto de la noche abandonaron la Presidencia los ministros de Estado y Trabajo...

Dos ministros conferencian con el presidente

Madrid 24.—A las ocho y media de la noche llegó a la Presidencia el ministro de Estado, señor Barcia, y cerca de las nueve y media el de Trabajo, señor Ramos...

Una nota de la Ceda

Madrid 24.—El señor Carrascal, en su calidad de secretario de la Ceda, facilitó anoche la siguiente nota: «En cumplimiento del acuerdo del Consejo de la Ceda...»

LOS GRAVES SUCESOS DE PALESTINA

Sigue la huelga general.—Victimas e incendios

Jerusalén 24.—En todo el país continúa la huelga general declarada por los nacionalistas árabes... Según los informes oficiales, hasta ahora han causado los desórdenes 21 muertos y 150 heridos.

Precauciones con motivo de la fiesta religiosa

Jerusalén 24.—Hoy se han adoptado precauciones especiales en Palestina, a causa de los rezos del viernes, fiesta árabe... Parece que los musulmanes han decidido una manifestación a la una de la tarde...

Declaraciones del jefe nacionalista árabe

Jaffa 24.—El señor Faxhry Bey, jefe del movimiento árabe, presidente del Comité de musulmanes, ha declarado lo siguiente: «Los disturbios son consecuencia...

candidatos para las elecciones de compromisarios. Idéntica abstención se mantiene para la votación que ha de tener lugar el próximo domingo...

El martes se reanuda la actividad parlamentaria

Madrid 24.—El próximo martes se reanuda la actividad parlamentaria, no sólo en el salón de sesiones de la Cámara, sino también en los despachos de las Comisiones...

DE LA REGION AUTONOMA

El Congreso internacional de Musicología sigue sus tareas

Barcelona 24.—Esta tarde ha continuado la celebración de las sesiones del Congreso internacional de Musicología con asistencia de numerosos músicos.

La Sección de Historia antigua fue presidida por el profesor Kurt Sachs... La Sección de Gregorianismo fue presidida por el padre Suñol...

La Sección de Historia Moderna fue presidida por el profesor Jeppesen... La Sección de Psicología acabo de celebrar su primer día de sesiones...

LA GUERRA ENTRE ITALIA Y ABISINIA

Sumisión de un alto jefe

Asmara 24.—El Dejac Mangascha, uno de los más notables jefes militares abisinios, que acompañó al príncipe heredero hasta su huida de Dessie, se ha sometido en esta ciudad a las autoridades italianas...

Ha declarado que hasta ahora había combatido a los italianos por amor a Abisinia y al emperador; pero que habiendo éste entregado el mando al príncipe heredero y huido al interior del país, había abandonado el Ejército a sí mismo.

Terminó diciendo: Hemos sido derrotados por la superioridad del Ejército italiano. Me someto, pues, a éste y me propongo a su servicio.

El doctor Winkle, jefe de la ambulancia, ha declarado al correspondiente de la Agencia Reuter que lamentaba verse obligado a abandonar su labor.

Madrid 24.—El presidente del Tribunal Supremo, don Diego Medina, ha manifestado esta mañana a los informadores de Tribunales que el próximo lunes, día 27, a las once de la mañana, se reunirá el pleno del Tribunal para decidir sobre el trámite de admisión de la querrela...

Madrid 24.—El presidente del Tribunal Supremo, don Diego Medina, ha manifestado esta mañana a los informadores de Tribunales que el próximo lunes, día 27, a las once de la mañana, se reunirá el pleno del Tribunal para decidir sobre el trámite de admisión de la querrela...

cuatro de la tarde, en la Sección cuarta; la de Estado, a las seis, en la Sección quinta; la de Obras Públicas, a las cuatro y media, en la Sección cuarta; la de Agricultura, a las cinco, en la Sección quinta, y la de Gobernación, a las cinco, en la Sección cuarta.

En el salón de sesiones se discutirá el siguiente orden del día: Dictamen de la Comisión de Incompatibilidades sobre el caso del señor don Joaquín Urzáiz...

Dictamen de la Comisión de Presupuestos sobre el proyecto de ley convalidando los decretos de 19, 21, 24 y 28 de Febrero, y de 3, 4 y 7 del actual, que desglosaron los ministerios refundidos...

Dictamen de la Comisión de Presupuestos sobre el proyecto de ley introduciendo modificaciones en los créditos que han de regir durante el segundo semestre del año en curso.

Votos particulares de los señores Sapina, Villalonga, Amado y Contreras.

sacalle y la folia, en la producción de J. S. Bach. El señor Masson, de París, aportó detalles sobre canciones francesas de una colección de música publicada en Madrid...

Barcelona 24.—Añoche tuvo lugar en el Palacio de la Música Catalana el tercer concierto, a cargo de la Orquesta Sinfónica de Madrid, a base de un programa de música moderna...

Possiblemente este concierto fue el más interesante de cuantos se han celebrado durante el Congreso Internacional de Musicología.

El joven compositor señor Elifaunces, al frente de la Orquesta, interpretó magistralmente su sinfonía con piano concertante.

Otra sinfonía que se escuchó con gran interés fue la del austriaco Karl Alfred. Las composiciones de Karl Szymanowski pusieron de manifiesto el famoso estilo del músico polaco...

A este festival concurrió numerosísimo público y la mayor parte de los congresistas, resultando una velada brillantísima.

La última ofensiva se organiza en Dessie

Dessie 24.—El mariscal Badoglio ha venido en avión a Dessie, donde no cesan de llegar tropas, armas y víveres y se prepara la última ofensiva para la conquista de la totalidad del país.

Evacuación de las ambulancias sanitarias

Addis Abeba 24.—La ambulancia holandesa de la Cruz Roja ha recibido un telegrama de La Haya, ordenándole que salga de Addis Abeba y se dirija a Djibuti.

El doctor Winkle, jefe de la ambulancia, ha declarado al correspondiente de la Agencia Reuter que lamentaba verse obligado a abandonar su labor.

Los miembros de las ambulancias y numerosos europeos han marchado esta mañana en ferrocarril a Djibuti.

Un avión italiano voló sobre la capital cuando la estación estaba llena de gente que presenciaba la salida del tren. No se produjo pánico alguno.

Pérdidas cuantiosas en hombres y material

Mogadiscio 24.—Las pérdidas enemigas en la batalla de Giana Gobo se evalúan en cuatro mil muertos. El botín capturado, ya transportado en parte a retaguardia, se compone de diez ametralladoras...

Agregó dicho oficial que la Comisión estará integrada por el alcalde de Addis Abeba, el director de Relaciones Exteriores y el consejero norteamericano del emperador, señor Spicer.

El desbordamiento del Ebro alcanza caracteres de catástrofe

Zaragoza 24.—El río Ebro continúa desbordándose por las huertas de varios pueblos. La crecida ha hecho subir el nivel de las aguas en 5,60 metros.

Repatriación de emigrados españoles

Los socialistas y comunistas los reciben en manifestación, que se disuelve en la Casa del Pueblo

Madrid 24.—Esta mañana llegaron al Escorial 121 emigrados españoles que a consecuencia de los sucesos de los últimos años se habían refugiado en Rusia...

En el rápido de Irún, a las siete y cuarto de la tarde, han llegado a Madrid. Venían en las ventanillas tremolando banderines rojos. En Irún andenes se había congregado desle mucho antes, numeroso gentío con banderas y transparentes alusivos de las organizaciones obreras y de Izquierda republicana.

El señor Guillaume d'Evan, de París, disertó, finalmente, sobre las innovaciones de adorno en el canto gregoriano.

El señor Guillaume d'Evan, de París, disertó, finalmente, sobre las innovaciones de adorno en el canto gregoriano.

Los conciertos de la Orquesta Sinfónica de Madrid

Barcelona 24.—Añoche tuvo lugar en el Palacio de la Música Catalana el tercer concierto, a cargo de la Orquesta Sinfónica de Madrid, a base de un programa de música moderna...

El joven compositor señor Elifaunces, al frente de la Orquesta, interpretó magistralmente su sinfonía con piano concertante.

Otra sinfonía que se escuchó con gran interés fue la del austriaco Karl Alfred. Las composiciones de Karl Szymanowski pusieron de manifiesto el famoso estilo del músico polaco...

A este festival concurrió numerosísimo público y la mayor parte de los congresistas, resultando una velada brillantísima.

LA GUERRA ENTRE ITALIA Y ABISINIA

esta mañana en ferrocarril a Djibuti. Un avión italiano voló sobre la capital cuando la estación estaba llena de gente que presenciaba la salida del tren. No se produjo pánico alguno.

Pérdidas cuantiosas en hombres y material

Mogadiscio 24.—Las pérdidas enemigas en la batalla de Giana Gobo se evalúan en cuatro mil muertos. El botín capturado, ya transportado en parte a retaguardia, se compone de diez ametralladoras...

Información de un periódico

Roma 24.—El periódico «Giornale d'Italia» publica hoy un mensaje de Djibuti, que afirma que el oficial belga Frère ha declarado a los corresponsales de Prensa que una comisión de etíopes saldrá al encuentro de los italianos, a 40 kilómetros de Addis Abeba...

Agregó dicho oficial que la Comisión estará integrada por el alcalde de Addis Abeba, el director de Relaciones Exteriores y el consejero norteamericano del emperador, señor Spicer.

El desbordamiento del Ebro alcanza caracteres de catástrofe

Zaragoza 24.—El río Ebro continúa desbordándose por las huertas de varios pueblos. La crecida ha hecho subir el nivel de las aguas en 5,60 metros.

Los daños son especialmente graves en el pueblo de Osera, donde el río cubre una extensísima zona, no sólo de huertas, sino de montes que están al otro lado del pueblo.

La situación creada por las inundaciones es dramática, porque las pérdidas son importantísimas. Por la noche regresaron a Osera el gobernador y los periodistas, que han visto lo ocurrido en aquel término municipal...

aclamaciones, repitiéndose el «U. H. P.».

Con grandes esfuerzos se pudo organizar la manifestación. En primer lugar iba una sección ciclista para rogar a los coches cambiaran de dirección para evitar encontrarse con los manifestantes.

A los ciclistas seguían las secciones de «pioneros», y luego las Juventudes comunista y socialista uniformadas. Estas caminaban haciendo milicias obreras y campesinas. Detrás iba un automóvil ocupado por mujeres que portaban una bandera rusa que los emigrados traen. Detrás del coche iba el grupo principal de los repatriados mezclados con muchachas que les «evaban del brazo».

En la estación estuvieron en nombre del Ayuntamiento los concejales don Eduardo Alvarez Herrero y don Fabián Talanquer. También esperaba en los andenes la Junta Directiva del Socorro Rojo.

La manifestación se dirigió por el paseo de San Vicente, calle de Bailén, Mayor, Puerta del Sol, Alcalá y Barquillo hasta la Casa del Pueblo, donde esperaba la Junta administrativa.

En el Salón del Ayuntamiento presenció el paso de los manifestantes el alcalde, don Pedro Rico, acompañado del secretario, señor Veriño, y algunos concejales y el señor González Peña.

Tanto el alcalde como el señor Peña, fueron entusiastamente aplaudidos.

El señor Rico pronunció un discurso, dando la bienvenida en nombre del pueblo de Madrid y congratulándose del orden perfecto con que se desarrollaba la manifestación, propulsor de triunfos más resonantes.

«Una manifestación así—agregó—es un ejemplo de disciplina que hace esperar tranquilo al pueblo el alboraz del porvenir.»

Al paso de los manifestantes por el Ayuntamiento se calculó a éstos en varios millares.

El orden durante la manifestación había sido perfecto. Únicamente se perturbó frente al ministerio de Instrucción Pública.

Parece que en aquel lugar varias personas hicieron un saludo contrario al carácter de la manifestación, y con este motivo los que la formaban y varios transeúntes se golpearon. Durante el pequeño tumulto fueron lanzadas algunas piedras contra el ministerio de Instrucción Pública.

Varios agentes de la Comisaría del distrito del Hospicio llegaron rápidamente al lugar de la colisión y efectuaron tres detenciones.

Sin más incidentes, los manifestantes llegaron a la Casa del Pueblo, cuyo Directiva en pleno esperaba a los emigrados, a quienes dio la bienvenida en nombre de los partidos socialista y comunista.

Acto seguido, se disolvió la manifestación.

Ha fallecido Eugenio Noel

Barcelona 24.—En el Hospital de San Pablo ha fallecido esta noche el ilustre novelista y periodista don Eugenio Noel.

Hace poco había llegado a esta ciudad procedente de Méjico y se hospedaba en un hotel de tercer orden, donde le sobrevino una afección pulmonar.

Ante el desamparo en que se encontraba el señor Noel, por no hallarse en Barcelona ninguno de sus familiares, las Asociaciones de periodistas gestionaron su inmediato traslado al Hospital de San Pablo, donde fué asistido por el doctor Esquerdo.

Comprobada la gravedad de su estado, se dió aviso a la esposa del ilustre periodista, la cual llegó a esta ciudad el pasado miércoles y se hizo cargo de los cuidados de su esposo; pero la dolencia de Eugenio Noel no tenía remedio, y anoche dejó de existir.

La noticia ha producido sensación en los medios literarios y periodísticos de Barcelona, donde Noel gozaba de grandes simpatías.

TELEFONOS

Redacción . . . 25348
 Administración . . . 26367
 Conferencias . . . 25809

El Liberal

Redacción, Administración y Talleres: GARCIA DE VINUESA, 30

SUSCRIPCION

Sevilla un mes . . . 2,50 p.
 Provincias trimestre. 7,50
 Extranjero . . . 15

Ante la elección del nuevo Jefe del Estado

Algún periódico insiste en que vencido un obstáculo que parecía insuperable, el señor Azaña será el Presidente de la República

Para "Claridad", el Sr. Azaña será el candidato del Frente Popular

Madrid 24.—En sitio destacado, y en gruesos caracteres, dice lo siguiente «Claridad»:

«Hace días que dijimos que persona muy próxima al jefe de la Izquierda republicana nos aseguraba que los tres puestos más destacados de la República serían ocupados por don Manuel Azaña (Presidencia de la República), don Alvaro de Albornoz (presidencia de la Cámara) y don Diego Martínez Barrio (presidencia del Consejo). La noticia fué reproducida o comentada por la casi totalidad de la Prensa,

Una conversación con un ministro de Unión Republicana

Madrid 24.—«Heraldo de Madrid» publica la siguiente conversación con un ministro de Unión Republicana acerca de la próxima elección presidencial:

—La experiencia dolorosa de cuatro años—nos dijo el ministro—nos impone a todos los republicanos que hemos de tener una responsabilidad en la elección del futuro jefe del Estado hondas meditaciones. Hay que evitar que se repitan los hechos ocurridos en estos cuatro años que van de República. Da la compenetración que exista entre la más alta magistratura de la nación y los hombres políticos que han de regir la República, depende en gran parte el porvenir del Régimen.

—¿Descartan ustedes al señor Azaña?

—¿Pero quién se atreve a decir semejante cosa? El señor Azaña es el único español que tiene perfecto derecho a reclamar la jefatura de la nación, de la misma manera que puede declinar tan honroso encargo por motivos justificados.

—Es—arguye el periodista—que algunas fuerzas del Bloque Popular temen que si el señor Azaña dejara la jefatura del Gobierno, el que sustituyera al actual presidente del Consejo no cumpliera el pacto convenido entre las fuerzas republicanas y proletarias.

—Pues están en un error. Si el señor Azaña, por pasar a la presidencia de la República, hubiera de dejar la jefatura del Gobierno, hay otro hombre que cumpliría lealmente los compromisos adquiridos, y, por tanto, el pacto firmado por todas las fuerzas republicanas de izquierda. Ese hombre ya sabe usted que no es otro que el señor Martínez Barrio.

Un diario invita á recapacitar al Sr. Azaña

Madrid 24.—El periódico «Claridad» insiste hoy en sus conocidos puntos de vista acerca de la elección presidencial, y después de afirmar que las resistencias á que el señor Azaña fuese candidato á la Presidencia se iniciaron en su propio partido y que el propio señor Azaña se oponía á ello, dice que estas circunstancias aconsejaban buscar otra candidatura en quien pudiera concurrir la máxima votación de diputados y compromisarios.

Esta candidatura no podía ser la de un socialista, lo hemos indicado desde el principio. No había más que un candidato socialista posible: Francisco Largo Caballero.

Pero también hemos dicho con toda franqueza, que ni él podría ser Presidente de la República dentro de la situación actual, ni aunque cupiera ese milagro debería serlo, porque su misión al frente de las organizaciones obreras, que de derecho ó de hecho dirige, es más importante que presidir un Estado capitalista. Y si hablamos en alguna ocasión de la conveniencia de que el partido socialista como los demás presentara candidato, fué únicamente desde el punto de vista del procedimiento para la elección presidencial. El procedimiento seguido continúa pareciéndonos absurdo.

No puede negarse que la presencia del señor Azaña al frente del Gobierno y en el Parlamento es hoy la mayor garantía de que el Frente no se quiebre.

Ausente el señor Azaña de la jefatura del Gobierno y del banco

despertando los más encontrados sentimientos.

Un obstáculo se alzaba de modo que parecía insuperable para que tan sensacional información fuese confirmada; la oposición decidida de los correligionarios del actual Presidente del Consejo, que estimaban funesto para su partido y para los altos intereses de la nación que persona como el señor Azaña pasara en momentos tan delicados á la penumbra de la primera magistratura del país.

Sin embargo, el obstáculo se ha allanado. Persona que nos merece el mismo crédito que aquella otra nos asegura que el señor Azaña y sus partidarios han cedido al fin, por lo que el candidato del Frente popular, y, por consiguiente el futuro jefe del Estado, será indiscutiblemente don Manuel Azaña.

—¿Unión Republicana se opondría á la elección del señor Martínez Barrio para Presidente de la República?

El ministro medita unos momentos y después nos dice:

—El señor Martínez Barrio sería un gran jefe de Estado. Su amor republicano, su desinterés, su abnegación y su lealtad le hacen merecedor á tan elevado cargo; pero... claro es que seis años pasan pronto, y el señor Martínez Barrio es joven, y si fuera elegido Presidente, al terminar su mandato estaría en una edad buena para ponerse al frente de sus antiguas fuerzas republicanas é intervenir activamente en política. Es decir, que con el señor Martínez Barrio podría repetirse el caso que se dió en Francia con el señor Poincaré; pero no creo que las fuerzas de Unión Republicana consintieran, sin reñir gran batalla, que se las decapite, pues no otra cosa significaría en este momento la pérdida en las actividades políticas de su ilustre y admirado jefe.

—¿Cuándo cree usted, señor ministro, que se conocerá el nombre del candidato oficial?

—Seguramente después de las elecciones de compromisarios. La semana próxima.

—¿A excepción de los señores Azaña y Martínez Barrio, ¿quién cree usted que reúne mayores probabilidades para ser elegido candidato del Frente Popular?

—Lo único que puedo asegurarle es que será un republicano, y que, posiblemente, acertarán los que vienen barajando los nombres de los señores Azaña y Martínez Barrio para futuro Presidente de la República.

—¿Unión Republicana se opondría á la elección del señor Martínez Barrio para Presidente de la República?

El ministro medita unos momentos y después nos dice:

azul, ¿no hay un peligro evidente de que el pacto de izquierda se resquebraje y de que el problema se frustré? No es, claro está, el señor Azaña, el único republicano que pueda ocupar esa doble cabecera; pero no hay duda de que el señor Azaña es en estos instantes, y en nuestro país la figura dotada de la máxima capacidad de aglutinación entre los partidos de izquierda y para una política determinada.

Esta designación de hombre representativo circunstancialmente de las fuerzas de izquierda al frente del Gobierno y de las Cortes, vale mucho más que la aureola de símbolo nacional con que quieren mirarle las derechas para arrancarle el estatuto de la política activa y de partido, y llevarle á la engañosa y neutralizada Presidencia de la República. Siempre hemos visto á esta luz silenciosamente su candidatura; pero el entusiasmo con que ahora la acogen y la propagan las derechas corrobora nuestros temores y nos obliga llenos de alarma á romper el silencio, pidiendo á los partidos del Frente popular que mediten bien en cuál es lo más conveniente, no sólo para la República, sino para la política inmediata de la República, en la designación inminente del candidato á su Presidencia.

Y tampoco estaría de más que el propio señor Azaña, si ya se hubiera decidido á aceptar esa candidatura, según lo atestiguan nuestros informes, recapacite en tan grave determinación.

La Diputación Permanente de las Cortes ha concedido el suplicatorio contra el señor Carrascal y Espinosa de los Monteros por imputársele un delito común, y ha negado otros por motivos políticos

Madrid 24.—A las ocho de la noche se reunió en el Congreso la Diputación permanente de las Cortes, bajo la presidencia de señor Jiménez de Asúa. Asistieron los señores Fernández Clérigo, Velao, Palomo, Prieto Araquistain, Alvarez Vayo, Corominas, Tomás y Piera, Díaz Carrascal, quien llevaba además la representación de los señores Gil Robles, Lucia y Aizpún.

La reunión fué brevísima. Duró escasamente diez minutos, y á la salida, el señor Carrascal manifestó que se había concedido por unanimidad el suplicatorio para procesar al ex diputado radical don Manuel Carrascal Espinosa de los Monteros, denegándose algunos otros que se referían á supuestos delitos políticos. No se hicieron más manifestaciones por los individuos de la Comisión, que la suya, en los siguientes términos:

En nombre propio, y en el de mis compañeros los señores Gil Robles, Lucia y Aizpún, cuya delegación y representación ostento, votaremos, á favor de la concesión del suplicatorio que se solicita contra el señor

Carrascal y Espinosa de los Monteros. Proceamos así, por no revestir los hechos que á dieno señor se le imputan y el delito de que se le acusa carácter político, y si ser de los llamados comunes.

Tratándose de suplicatorios de esta naturaleza y sea quien fuese el inculpado, es costumbre acceder á su concesión; pero en la ocasión presente, votaremos además á favor del suplicatorio, porque aún no teniendo como no tenemos relación política alguna con el señor Carrascal y Espinosa de los Monteros, y por lo que á mí se refiere, tampoco de parentesco, á pesar de ser idéntico su primer apellido al mío, los hechos que se atribuyen tuvieron lugar en época en que el partido de la Ceda compartía las responsabilidades del Poder, y deseamos con todo ahínco que, sin entorpecimiento alguno, con diligencia y escrupulosidad, se esclarezcan y depuren los hechos imputados á dicho señor, deduciendo todas las consecuencias que sean precisas y exigiéndose toda clase de responsabilidades que de los mismos puedan derivarse.»

La participación de España en el IV centenario de la fundación de Buenos Aires

Madrid 24.—Ha sido nombrada la Comisión organizadora que ha de disponer todo lo concerniente para la participación de España en el IV centenario de la fundación de Buenos Aires.

Esta Comisión ha sido nombrada por la Presidencia del Consejo de ministros y está formada por don Américo Castro y don Francisco J. Sánchez Cantón, don José Ruiz de Arana y don José Castaño, don Julio Guillén, don Enrique Díaz Canejo y don Manuel Abril.

Estará facultada esta Comisión para dirigirse á todos los centros oficiales y entidades, con el fin de que

les faciliten las obras, objetos, manuscritos, cuadros y cuantos materiales estimen necesarios para el mejor éxito de los actos que se proyectan. Asimismo quedará autorizada para administrar los créditos que se concedan con tal objeto, dando cuenta de su aplicación al ministerio de Estado.

Parece que la misión española, que habrá de representar á España en las fiestas que se celebren en Buenos Aires, la constituirán D. José Ortega Gasset, don Luis Jiménez de Asúa, don Rafael Altamira y el embajador, don Enrique Díez Canejo.

Un manifiesto del Frente Popular madrileño

Madrid 24.—El Comité local del Frente popular ha hecho público el siguiente Manifiesto:

«El Comité local de Madrid del Frente Popular, ante un acontecimiento político de la trascendencia que implica la elección de compromisarios, se dirige a la opinión pública, á las masas republicanas y obreras, para afirmar solemnemente el pacto que dió vida á la coalición de todas las fuerzas de izquierda españolas.

No es sólo una reiteración de conducta, ni aún siquiera nos proponemos expresar la firmeza y lealtad con que los partidos que integran el Bloque mantienen programa y posiciones. Es, además, el deber de prevenir al pueblo que estas elecciones tienen una extraordinaria importancia, y que á ellas estamos obligados á acudir con nuestro voto, si queremos que la soberanía popular se manifieste colocando en la más alta magistratura del Estado á quien, respetuoso con la Constitución, sepa ejercer el poder moderador sin riesgo para las libertades públicas.

Del acierto de nuestra elección depende que la vida de la República se consolide y sea garantía de que las ansias legítimas del pueblo tengan el desenvolvimiento y cauce adecuados, no repitiéndose, con grave peligro del Régimen, hechos lamentables que producirían enormes daños y tristísimas consecuencias.

El Comité local del Frente Popular estima también que la actitud sospechosa y taimada de las derechas, con sus bajas maniobras y sus fingidas ó reales abstenciones, la debemos combatir y vencer con la fuerza arrolladora de nuestros sufragios.

El Frente Popular continúa su victoriosa resuelta y lealmente, y to-

dos los esfuerzos del enemigo se estrecharán contra la voluntad omnimoda del pueblo que supo triunfar el 16 de Febrero, del pueblo que destituyó á un Jefe del Estado que no interpretaba fielmente sus anhelos, y que ahora elevará á la presidencia de la República á quien sus virtudes ciudadanas, su amor al Régimen y su espíritu laico hagan digno de tan eminente posición.

Un acto de propaganda de los republicanos conservadores

Madrid 24.—En el teatro Maravillas, y ante numeroso público, se verificó el acto de propaganda electoral organizado por el partido republicano conservador con motivo de las elecciones para compromisarios. Ocuparon la presidencia con los oradores don Eugenio Redonet Maura y los señores Regúlez y García Moro.

Hicieron uso de la palabra los candidatos don Santiago Tareo, don Miguel Moreno Ruiz, don Mariano Robles y don Juan Lafora, quienes se mostraron unánimes al decir que el partido republicano conservador mantiene sus ideales de pacificación social y concordia política entre los ciudadanos españoles para la reorganización y defensa del Estado.

Su intervención en la elección presidencial tiene por objeto ofrecer á los ciudadanos moderados una nueva oportunidad para que expresen por medio del sufragio su identificación con los principios fundamentales de su doctrina, en la seguridad de que en estas elecciones se ventilará el porvenir de España. La

candidatura presentada quiere tener el significado y la trascendencia de una apelación y llamamiento, todavía no desesperado, á los electores de buena voluntad que quieran expresar con su voto la decepción de su ánimo y oponerse á la coacción y al atropello siempre ilícitos cuando se pretende imponer por la fuerza, venga de donde viniere y cualesquiera que sea su finalidad.

Abogaron por la elección para Presidente de la República de un hombre republicano puro, ausente de los partidos políticos y de las tres internacionales, marxismo, vaticianismo y masonería. Un republicano puro español, que oriente la política española en bien de España.

Aspiran á que en estas elecciones no esté ausente esa ciudadanía que en el campo y en la ciudad se siente oprimida y maltratada en su economía y en su personalidad por quienes con desatinado ímpetu vienen alterando la paz de la República. Por último, el señor Maura resumió los discursos é hizo la presentación de los candidatos.

Todos los oradores fueron aplaudidos, desarrollándose el acto dentro del mayor orden.

Comentando á "El Debate"

Madrid 24.—«Informaciones» publica el siguiente suelto:

«Nuestro querido colega «El Debate» recomienda hoy á sus lectores que cumplan con lo que llama «el deber de votar». Pocas veces, ciertamente, el pensamiento del señor Gil Robles y la inspiración de «El Debate» van desacordes; pero no es esta la primera, y vale la pena de preguntarse á qué obedece esa llamada inesperada del querido colega á la conciencia ciudadana de sus lectores.

Nosotros creemos que «habría» el deber de votar; pero que no lo hay desde el momento en que se priva á una mitad por lo menos de los españoles de las garantías suficientes para elegir quiénes hayan de representar su pensamiento en la elección de Jefe del Estado. Entre otras razones, porque á estas horas no sabemos que las fuerzas conservadoras del país hayan designado un candidato á la presidencia, ni se han nombrado candidatos á compromisarios. ¿Qué es, pues, lo que «El Debate» recomienda á sus lectores que voten?

La recomendación tiene todo el aire de una magnífica incongruencia tardía. No está sincronizada con ningún hecho político que haya determinado un cambio en la política de las derechas. Esperamos una aclaración á tan extraña llamada, que ha sumido en la confusión á muchos miles de españoles, acostumbrados á seguir las autorizadas consignas del prestigioso colega.»

Una inspección en el Instituto nacional de Previsión

Madrid 24.—La «Gaceta» de ayer publica una orden del ministerio de Trabajo disponiendo que se efectúe una inspección en el Instituto Nacional de Previsión que abarque á la contabilidad y movimiento de fondos en los años 1934 y 1935. También dispone que se amplíe esta inspección á las Cajas colaboradoras desde su fundación como tales.

Interrogado el ministro de Trabajo sobre esta orden, ha dicho que no se trata de nada extraordinario, pues todos los años debe hacerse esta inspección y que la única novedad es que se amplía á los años anteriores.

Agregó que anteanoche recibió una indicación del Instituto Nacional de Previsión, en la que se invita á que por el ministro de Trabajo se proceda á hacer una investigación á fondo de su contabilidad para que si procede se pueda desmentir la campaña que viene realizando un periódico.

CAMBIOS DE MONEDA

Francos...	48,40
Libras...	36,48
Dólares...	7,37
Belgas...	124,00
Suizos...	239,87
Liras...	58,20
Marcos...	2,95
Escudos...	9,23